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CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
SALON CENTRAL DE SESIONES ‘‘LUIS CARLOS GALAN SARMIENTO’’ 

 
 

ACTA No. 032 CORRESPONDIENTE A LA PLENARIA DE ABRIL 8 DEL 2013 
 

HORA DE INICIO: 8:00 A.M. 
 

 
 

 

1er. PERIODO DE SESIONES EXTRAORDINARIAS 2013 
 

 

MESA DIRECTIVA DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 

H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 
Presidenta 

 
H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 

Primer Vicepresidente 
 

H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
Segundo Vicepresidente 

 
NUBIA SUÁREZ RANGEL 

Secretaria General 
 

HONORABLES CONCEJALES CON VOZ Y VOTO 
Asistentes a la Plenaria 

 
CARMEN  LUCIA AGREDO ACEVEDO 
JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 

MARTHA ANTOLINEZ GARCÍA 
CHRISTIAN ALBERTO ARGUELLO GOMEZ 

DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ 

CLEOMEDES BELLO VILLABONA 
DIONICIO CARRERO CORREA 
JOHN JAIRO CLARO ARÉVALO 

HENRY GAMBOA MEZA 
NANCY ELVIRA LORA  

CARLOS ARTURO MORENO HERNANDEZ                 
SONIA SMITH NAVAS VARGAS 

CHRISTIAN NIÑO RUÍZ 
 URIEL ORTIZ RUIZ 

RAÚL OVIEDO TORRA 
SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 

WILSON RAMIREZ GONZALEZ 
EDGAR SUÁREZ GUTIÉRREZ  
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ORDEN DEL DÍA 
 
 
La Presidencia solicita a la señora Secretaria hacer el 
Primer llamado a lista. 
 
 
La Secretaria procede hacer el primer llamado a lista e 
informa que han respondido ocho (08) Honorables 
Concejales, por lo tanto no existe quórum decisorio. 
 
 
No habiendo quorum decisorio, la presidencia solicita 
hacer el segundo llamado a lista en quince minutos 
 
 
La Secretaria procede hacer el segundo llamado a lista e 
informa que han respondido doce (12) Honorables 
Concejales, por lo tanto existe quórum decisorio. 
 
 
 
Habiendo el quórum decisorio, la Presidencia solicita a 
la señora Secretaria proceder a dar lectura al Orden del 
día. 
 
 
La señora Secretaria procede a dar lectura al orden del 
día: 
 

 
ORDEN DEL DIA 

 
 
1.- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 
 
2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
3.- HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA  
 
 
 
 



 FOLIO 3  
 

 

4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 
DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA. 

 
5.- CITACIÓN AL DOCTOR RAFAEL HORACIO NÚÑEZ LATORRE 

DIRECTOR DE TRANSITO DE BUCARAMANGA TEMA: INFORME DE 
GESTIÓN AÑO 2012  

 
6.-  LECTURA DE COMUNICACIONES.  
 
7.- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 
 
 
 
Bucaramanga, Lunes 8 de abril de 2013   Hora: 8:00 A.M. 
 
 
Presidenta H.C. SANDRA LUCÍA PACHÓN MONCADA 
 
 
Primer Vicepresidente H.C. JHAN CARLOS ALVERNIA VERGEL 
 
 
Segundo Vicepresidente H.C. DIEGO FRAN ARIZA PÉREZ 
 
 
Secretaria General  NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
La Secretaria da lectura al Segundo punto del orden del 
día. 
 
 
2.- CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 
 
La Presidenta somete a consideración y aprobación de los 
Honorables Concejales el orden del día, siendo aprobado. 
 
 
La Secretaria da Lectura al Tercer Punto del orden del 
día. 
 
 
3.- HIMNO  DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA 
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La Secretaria solicita a los asistentes colocarse de pie 
para entonar el himno de Bucaramanga. 
 
 
La Secretaria da Lectura al Cuarto Punto del orden del 
día. 
 
 
4.- DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN DEL ACTA 

DE LA PRESENTE SESIÓN PLENARIA 
 
 
La Presidenta designa al Honorable Concejal  Dionisio 
Carrero Correa para que efectué la revisión de la 
presente Acta. 
 
 
La Secretaria da Lectura al cuarto Punto del orden del 
día. 
 
 
5.- CITACIÓN AL DOCTOR RAFAEL HORACIO NÚÑEZ LATORRE 

DIRECTOR DE TRANSITO DE BUCARAMANGA TEMA: INFORME DE 
GESTIÓN AÑO 2012 

 
 
Buenos días para los honorables concejales Para los 
amigos de la policía nacional que siempre nos están 
acompañando a los medios de comunicación que nos están 
observando a través de la página web y muy buenos días 
también para el doctor Rafael Horacio Núñez director de 
la dirección de tránsito de Bucaramanga a todos sus 
compañeros de trabajo de la dirección de tránsito 
Bucaramanga quienes han venido en el día de hoy a atender 
doctor Rafael Horacio Núñez Latorre esta citación con 
referencia a la situación honorables concejales del 
informe de gestión del año 2012 
 
 
Muchas gracias doctor Rafael Horacio para acompañarnos en 
el día de hoy y darle paso a la presentación de este 
importante informe a los amigos del Concejo de 
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Bucaramanga  para que le prestemos todas las herramientas 
necesarias al doctor Rafael Horacio a través de alguna 
presentación que trae en el día de hoy para exponerla a 
toda la plenaria del Concejo Bucaramanga 
 
 
Tiene la palabra el doctor Rafael Horacio Núñez Latorre 
para que inicie lógicamente la presentación del informe 
de gestión correspondiente al año 2012 
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR RAFAEL HORACIO NÚÑEZ LATORRE 
DIRECTOR DE TRANSITO DE BUCARAMANGA 
 
Bueno yo quiero expresar  mi fraternal y caluroso saludo 
a todos ustedes queridos honorables concejales 
agradecerle la invitación que hoy nos hacen para rendir 
el informe de la gestión de la dirección de tránsito  a 
diciembre 31 de 2012 y saludar de manera muy especial a 
la junta directiva en cabeza del doctor Diego Fran Ariza 
honorable concejal de Bucaramanga como vicepresidente 
 
 
Indudablemente que cuando una entidad como la dirección 
de tránsito viene aquí a una citación del honorable 
concejo a rendir un informe de su gestión tiene que 
empezar por  la parte presupuestal que es lo que 
principalmente nos importa y es uno de los retos que 
tenemos en la dirección de tránsito la recuperación 
financiera del establecimiento público dirección de 
tránsito de Bucaramanga 
 
 
Y por eso pues aquí en anteriores debates en el Concejo 
de Bucaramanga y de qué nos corresponde la cita del 
informe de gestión hemos hablado como durante el gobierno 
del doctor Luis Francisco Bohórquez en las gestiones 
realizadas en primera instancia por la doctora Liliana 
Sarmiento después por el doctor Milciades como encargado 
y posteriormente en el mes de noviembre cuando yo 
asumiera la dirección de tránsito finalizando entonces 
esta gestión del 2012 de 
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Pues tenemos que mostrar unos resultados positivos de una 
entidad en los anteriores años en los cuatro años 
anteriores venían en un déficit presupuestal y a fe que 
ha venido recuperándose la dirección de tránsito de 
Bucaramanga y entonces mostramos cómo honorables 
concejales los ingresos durante todo el mes de todo el 
año 2012 tuvieron un comportamiento totalmente diferentes 
a los cuatro años anteriores 
 
 
Ahí ustedes pueden ver algún cuadro que hemos organizado 
para nuestra presentación en el día de hoy donde durante 
todo el año 2012  hubieron unos mejores ingresos frente 
al 2011 cuya vigencia al término con 13,428 millones de 
pesos en el 2011 y en el 2012 fueron 18,000 millones de 
pesos es de 2011  $4,621,000,000 de pesos de más 
 
 
y vemos como entonces en enero frente al año 2011 
entraron $1,400,000,000 de pesos con respecto al año 2011 
entonces fueron $241,000 millones de pesos es decir un 
20% más que el año 2011 en febrero $1,350,000,000 de 
pesos del 2011 y en la vigencia del 2012 en $1.818 es 
decir una diferencia de $468 millones un 34. 67% el 
porcentaje respecto del 2011 
 
 
En marzo de esta vigencia del 2011 que si bien fue 
importante de $2,304,000,000 de pesos en la vigencia del 
2012 $1,931 es decir hubo mejores ingresos en el 2011 a 
razón del pago de los impuestos que se dan en esa época y 
las rebajas que hace la gobernación de Santander respecto 
al impuesto de rodamiento pero que indudablemente va 
hilando una cosa con otra mientras pagan impuestos de 
rodamiento también pagan impuesto o los derechos del 
municipio para placa 
 
 
En abril del 2011 fueron $836 frente al 2012 que fueron 
$1138 es decir $302 millones de pesos mas una diferencia 
del 36.13% en mayo $1000 millones en el 2011 y a la 
vigencia del 2012 $1,275,000,000 $273 millones de pesos 
conceptualmente 27% mas  
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En junio de $961 frente al 2012 $1274  $273,000,000 mas 
27% frente al 2012 en junio $961 frente a $251 es decir 
$291 millones de pesos es decir el 30.24% en julio 
$1013,000,000 frente a $1364 $351 millones de pesos más  
es decir un 34.65% 
 
 
En agosto $895 frente a la vigencia del 2012 de $1336 es 
decir $440 millones de pesos mas 49% respecto del 2011 en 
septiembre $934 del 2011 $1280 millones  es decir $346 
millones de pesos mas 37% mas de ingresos porcentualmente 
en septiembre $934 frente a $1280 del 2012 $346 millones 
de pesos más 37.2% en octubre $851 frente a $1301 es 
decir $450 52% mas casi un 53%  
 
 
en noviembre $963.030.635 a la llegada Rafael Horacio 
Núñez es decir $632 millones de pesos más un 69.77% en 
diciembre para culminar el año en el 2011 fueron 
$1,107,000,000 y en el 2012 $2,267,000,000 de pesos es 
decir $1,558,000,000 de pesos en el 104.59% esto nos dio 
total que fueron $13,427 un total de $1,848,000,000 de 
pesos es decir una diferencia de $4,621,000,000 de pesos 
un 35% con diferencia al presupuesto del año 2011 
 
 
yo Creo que frente a la ejecución presupuestal y frente 
al comportamiento de ingresos pues indudablemente para la 
dirección de tránsito el 2012 fue muy importante como muy 
seguramente lo va hacer también el 2013 porque en este 
año contamos con todas las herramientas con las cuales 
ustedes nos han venido roto dotando y es muy importante 
en la ejecución presupuestal 
 
 
Y yo quiero que si bien este es un informe del 2012 mis 
queridos y honorables concejales de la ciudad de 
Bucaramanga quisiera señalarle es lo que hemos venido 
realizando en el 2012 hubo entradas de $1,637,000,000 en 
febrero de $2013 millones de pesos y en marzo de 
$1,859,000,000 casi $1,860,000,000 de pesos a la fecha 
van $5,509,000,000 de pesos lo que nos indica que la 
dirección de tránsito de Bucaramanga está en esos retos 
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que emprendimos cuando asumimos la dirección de la 
recuperación financiera de la dirección de tránsito de 
Bucaramanga 
 
 
Y frente pudiera denominarse pagos de la dirección de 
tránsito ahí tenemos un cuadro especial que ustedes lo 
están viendo y que si bien lo pudiéramos señalar en el 
mes de enero fueron 939 millones de pesos en el mes de 
febrero 1480 en marzo 1550 en abril 882 en mayo 
1090,000,000 de pesos en junio 1385 en julio 1274 en 
agosto 1142 en septiembre 957,000,000 en octubre de 
1,460,000,000 de pesos en noviembre de 2,240,000,000 de 
pesos en diciembre de 1741 para un total de pagos a 
diciembre 30 del 2012 de 16,499,000,000 de pesos 
 
 
Éso nos indican que ahí quedó un saldo de Tesorería de 
cuentas que todavía estaban por pagar en 1.549 millones 
de pesos para lograr una importante ejecución 
presupuestal durante el año pasado de cerca de 96% que 
para una entidad para el 96% ejecutado en el año 2012 que 
para una entidad como tránsito de Bucaramanga en su 
misión de recuperación financiera pues nos indica que la 
dirección de tránsito va en la dirección correcta 
 
 
que si bien la contraloria municipal nos decian ahora que 
fueron hacer las  sobre las ejecuciones de los años 2010 
2011 2012 tenía que haberse liquidado el 2011 por qué la 
cartera de superior a los activos de la entidad pues hoy 
tenemos la satisfacción de que en el 2011 con la 
recuperación que tuvimos y con la adición presupuestal 
que ustedes nos aprobaron en días pasados de 320 millones 
de pesos es una señal de que la entidad descentralizada 
como tal va a seguir funcionando de la mejor manera para 
la ciudad de Bucaramanga 
 
 
Y aquí tenemos entonces sobre los proyectos ejecutados en 
la vigencia del 2012 mantenimiento del Centro de 
diagnóstico automotor $113,000,000 de pesos mejoramiento 
de la logística del grupo vial de control vial $100 
millones de pesos dotación de grúas al grupo de control 
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vial de la dirección de tránsito de Bucaramanga $800 
millones de pesos que se hizo con un préstamo al banco 
popular  
 
 
difusión y capacitación en cultura ciudadana y en 
prevención de $202 millones de pesos mantenimiento e 
implementación de la señalización vial de la ciudad de 
Bucaramanga $400 millones de pesos mejoramiento y 
mantenimiento de la plataforma tecnológica de la 
dirección de tránsito de Bucaramanga $280 millones de 
pesos  
 
 
implementación de la red semaforica de la calle 36 con 
carrera 16 $270 millones de pesos no solamente de ese 
semáforo sino de un conjunto de realizaciones alrededor 
de la semaforización adquisición de elementos de 
comunicación transporte tecnológico del grupo de control 
vial de la dirección de tránsito $410 millones de pesos 
estudio de planes de parqueadero zonas 3 y 4 de la ciudad 
de Bucaramanga $100 millones de pesos 
 
 
Hasta ahí pudiéramos decir mis queridos y honorables 
concejales lo que tiene que ver con el comportamiento 
financiero de la dirección de tránsito de Bucaramanga que 
nos parece que ha sido importante que ha sido buenoy que 
nos  corresponde seguir trabajando por el fortalecimiento 
de ello porque tenemos tareas muy importantes en la 
dirección de tránsito 
 
 
Cuando habla uno y que aquí tocamos ese tema en días 
pasados de la gestión documental o de la certificación de 
calidad tenemos que llevar a la dirección de tránsito a 
una gestión documental a un trabajo de gestión documental 
que vale para la entidad alrededor de 3000 millones de 
pesos y porque 3000 millones de pesos porque tenemos todo 
lo que tiene que ver con matrícula de vehículos con 
licencias de conducción en el papel todavía no hemos 
podido avanzar en lo de gestión documental para lograr 
que la entidad tenga un proceso de certificación como lo 
exige la norma de ICONTEC 
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Y quisiera entonces también porque es un dato que nos 
pidieron como fue el déficit año por año en el 2008 el 
déficit que quedó para la dirección de tránsito 
honorables concejales fue de 754 millones de pesos en el 
2009 de 127 millones de pesos en el 2010 de 257 millones 
de pesos y en el 2011 de 1,370,000,000 de pesos que es un 
déficit bastante alto y con el cual se logró salir con la 
recuperación del año pasado en el 2012 y quedarnos 
entonces un superávit de 320 millones de pesos que fue 
puesto a consideración aquí del honorable concejo en días 
pasados en la adición presupuestal que se propuso aquí 
mediante proyecto de acuerdo 
 
 
Y entonces paso queridos amigos y honorables concejales y 
medios de comunicación presentes a la parte que nos 
corresponde en la dirección de tránsito que es el informe 
de gestión respecto de todo el proceso que se ha venido 
dando en la parte vial de la ciudad de Bucaramanga 
 
 
Y ahí vemos con los cuadros muy importantes pero por 
señalar en el 2011 se hicieron 19,821 partes comparendo 
como se denominan técnicamente y en el 2012 40,440 
comparendo es decir una diferencia de 20,253 y 
porcentualmente sería el 104% con respecto al 2011 eso 
nos demuestra nos demuestra honorables concejales un 
incremento del 104 respecto de las metas planteadas en el 
2012 se superaron suficientemente para demostrar la 
eficiencia que en este momento está teniendo la dirección 
de tránsito de Bucaramanga 
 
 
Y cuando hablamos entonces de total de comparendo con 
inmovilizado en el 2011 fueron 5718 y en el 2012 12,933 
comparendo una diferencia del 117% 
 
 
EL PRESIDENTE: perdón doctor Rafael Horacio se solicita 
el silencio por parte de las personas que nos acompañan 
en las tribunas en la parte inferior del recinto asimismo 
a los honorables concejales para darle continuidad a la 
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presentación del informe de gestión presentado por el 
doctor Rafael Horacio por favor solicitamos silencio en 
el recinto para continuar con esta proposición y con este 
informe de gestión tan importante siga doctor Rafael 
Horacio 
 
 
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR RAFAEL HORACIO NÚÑEZ LATORRE 
DIRECTOR DE LA DIRECCIÓN DE TRÁNSITO DE BUCARAMANGA 
 
entonces honorables concejales pues respecto de 
inmovilización de vehículos y la comparación siempre 
tiene que ser con respecto al 2011 que es el año con el 
cual fácilmente podemos comparar nuestro trabajo fue de 
6675 vehículos más inmovilizados con una diferencia 
porcentual del 117% 
 
 
En este cuadro comparativo mis queridos amigos y 
honorables concejales podemos decir como se ha venido 
trabajando y como durante este año del 2013 todavía el 
proceso de inmovilización de vehículos a raíz de la 
compra de las  cuatro grúas que logramos comprar a 
finales del año pasado ha sido todavía mucho más 
importante  
 
 
y por eso le agradezco la presencia del presidente de 
nuestro Consejo directivo el doctor Cain Pilonieta que si 
bien el año pasado cuando el Consejo directivo hicimos la 
primera reunión una vez posicionado me dijo eso todos los 
directores hablan de comprar grúas y nadie las compra y 
efectivamente logramos adquirir esos equipos para bien de 
la dirección de tránsito y de la movilidad en la ciudad 
de Bucaramanga  
 
 
Y respecto de no inmovilizados con el 2011 la diferencia 
también es muy alta en el 2011 14,100 vehículos y en el 
2012 cáigase bien 27,951 vehículos 13,851 vehículos 
inmovilizados con respecto al 2011 con una diferencia 
porcentual del 98% del trabajo que ha venido realizando 
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nuestro cuerpo de control vial a quien yo he resaltado 
unido al convenio que hoy tenemos con la policía nacional 
 
 
Vehículos por parque o prohibido es uno de los grandes 
problemas que tiene la ciudad de Bucaramanga que nos ha 
dado resultados en el trabajo que permanentemente estamos 
haciendo en las calles de Bucaramanga con respecto al 
2011 se habían inmovilizado 3421 vehículos y con respecto 
al 2012 7314 una diferencia de 3393 vehículos es decir un 
114% y aquí pudiera entonces yo decir que con las grúas 
es mucho más el trabajo que hemos venido implementando 
 
 
En el solo mes de febrero 1600 vehículos con escasos 15 
días de estar aquí nuestras grúas y en este mes van cerca 
de 5000 vehículos inmovilizados es decir que el trabajo 
al final al que venimos demostrando ya las de entonces de 
otro problema que tiene la ciudad de Bucaramanga en los 
cuales están incurriendo nuestros conductores que son los 
comparendo por veodes pues el incremento fue total en el 
2011 fue de 345 personas que fueron inmovilizados sus 
vehículos y sancionados  y el 2012 de 997 una diferencia 
de 189 porcentualmente de 652 conductores más  
 
 
y eso que no habíamos adquirido nuestros alcosensores y 
hoy entonces la policía nacional como la dirección de 
tránsito vienen haciendo ejercicios en diferentes sitios 
de la ciudad para lograr que muchos más conductores de a 
conducen y no incurran en este comparendo que nos da 
tantas desgracias a los hogares Santandereanos 
 
 
Por prestar un servicio diferente autorizado que es una 
de las grandes peleas que tenemos en la ciudad de 
Bucaramanga por piratería por transporte ilegal en el 
2011 fueron 387 comparendo en el 2000 12,457 es decir 
1070 vehículos más con una diferencia porcentual del 276% 
y aquí honorables concejales vamos hablar entonces 
respecto a los motociclistas 
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Los motociclistas En el 2011 sancionados fueron 6302 y en 
el 2012 fueron 13,848 por diferentes conductas por no 
portar licencia 2366 por parqueo prohibido 4226 por no 
cumplir con las normas 4293 por no conducir con el seguro 
obligatorio 429 por veodes 493 por utilizarla como moto 
taxi 212 por no haber obtenido en sentido contrario en 
contra vía 1848 comparendo se realizaron a los 
motociclistas 
 
 
Y aquí quería entonces señalar honorables concejales el 
parque automotor de la ciudad de Bucaramanga y en el área 
metropolitana  se ha incrementado de manera muy fuerte en 
los últimos años nosotros tenemos matriculados en el área 
metropolitana de Bucaramanga vehículos que impactan en la 
ciudad 455,000 vehículos es decir y de motocicletas ni se 
diga en el caso de las motocicletas son 242,000 que a la 
fecha son 255,000 motocicletas es decir que las 
motocicletas son más que los automotores en la ciudad de 
Bucaramanga  
 
 
por eso indudablemente que nos toca seguir manteniendo el 
pico y placa en la ciudad de Bucaramanga por lo menos en 
los sectores uno y dos porque hemos logrado liberarlo 
para la mayoría de la ciudad 
 
 
Yo creo que el informe muestra sobre esos seis un debate 
que lo hizo el honorable concejal Christian Argüello en 
días pasados y que logramos demostrar cómo aquí en 
Bucaramanga ha habido una alta accidentalidad y que hay 
unos sitios que fueron señalados en este debate y con los 
cuales hemos venido o por los cuales hemos venido 
trabajando en estos días en la 42 con 28 y 29 en la 31 en 
la 32 en la 33 donde se hicieron ya el cambio de sentido 
vial en darle prelación de occidente a oriente a cambiar 
los sentidos viales que se hicieron este fin de semana y 
muchos más sobre los cuales seguiremos trabajando  
 
 
porque son puntos de accidentalidad que han sido 
señalados por el fondo de prevención vial y ahora un 
estudio que está haciendo FONADE en una contratación que 
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se hiciera para un plan maestro en la ciudad de 
Bucaramanga y en 10 ciudades del país y entre éstas la 
ciudad de los parques 
 
 
Pero quería señalar aquí los comparendo elaborados los 
comparendos elaborados tanto por la policía nacional como 
por la dirección de tránsito para resaltar el trabajo de 
todas maneras del convenio que se ha venido realizando 
durante estos últimos años los comparendo de la policía 
nacional desde el 17 mayo a la fecha de enero que si bien 
este es un informe del año pasado  
 
 
pues estoy haciendo un comparativo son de la policía 
16,462 de la dirección de tránsito 15,602 nos llevan 
alguna diferencia pero eso es para resaltar el trabajo 
que ha venido realizando tanto la policía nacional como 
la dirección de tránsito de Bucaramanga durante todos 
estos meses 
 
 
Y en inmovilizados la Policía Nacional ha inmovilizado 
3912 y nuestros agentes de la dirección de tránsito al 
inmovilizado 3382 una diferencia sustancial de 1470 38% 
más 
 
 
Comparendos sin inmovilizar la Policía Nacional 2560 la 
dirección de tránsito nuestros agentes 10,220 con la 
diferencia de 2340 y un porcentaje del -19% hasta aquí 
honorables concejales el informe de la gestión que hemos 
venido realizando la dirección de tránsito 
 
 
que el enfoque que hemos podido darles es el primero como 
ya lo señale en el fortalecimiento financiero de la 
dirección de tránsito de Bucaramanga que este año espero 
no traer 320 millones de pesos para una adición 
presupuestal si no espero traer mucho más cuando estemos 
con todo el proceso que logremos lo de foto multas en la 
ciudad de Bucaramanga que logremos la modernización de la 
semaforización en la ciudad y otros procesos importantes 
que vienen en la dirección de tránsito de Bucaramanga 
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Para lograr entonces este segundo punto que ya fue 
señalado que es la modernización de la dirección de 
tránsito de Bucaramanga como entidad descentralizada y la 
modernización del tránsito de la ciudad con una nueva 
semaforización que corresponde mas a los flujos 
vehiculares a todo el proceso de lo que es hoy toda estas 
normas los sistemas inteligentes de tránsito 
 
 
Y un tercer proceso que es un gran proceso de cultura 
vial ciudadana que estamos emprendiendo con los colegios 
de Bucaramanga como es el de lograrles llegar a 100,000 
niños o a 100,000 jóvenes y como con el Sena estamos 
logrando articular para que nos monten unos juegos 
especiales juegos didácticos incluso para grandes también 
podamos aprender sobre normas de tránsito que es la gran 
preocupación que tiene la dirección de tránsito y el 
alcalde de Bucaramanga el doctor Luis Francisco Bohórquez 
 
 
Quedo entonces queridos y honorables concejales a la 
consideración de ustedes he presentado el informe 
agradecerles la invitación que nos han hecho en el día de 
hoy estamos pendientes de otras citaciones ya sobre 
puntos importantes de lo de las grúas pero si tienen 
alguna inquietud en particular indudablemente se las 
podemos resolver muy amables Gracias honorables 
concejales y le agradezco la presencia a nuestra 
presidenta de la doctora Sandra Pachon 
 
 
La presidenta: muchas gracias a usted doctor Rafael 
Horacio un saludo a usted a todo el equipo de trabajo de 
la dirección de tránsito de Bucaramanga e igualmente a 
todos nuestros compañeros los honorables concejales y 
concejalas de la ciudad de Bucaramanga a los secretarios 
que hoy también nos acompañan  
 
 
veo al doctor Cádil Pilonieta aquí también nos acompaña 
en el recinto y bueno vamos entonces a darle paso después 
de haber escuchado al doctor Rafael Horacio Núñez a la 
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intervención de los honorables concejales tiene la 
palabra el honorable concejal de la bancada del partido 
liberal el honorable concejal y vocero de la bancada 
Henry Gamboa Meza 
 
 
El honorable concejal Henry Gamboa Meza vocero de la 
bancada del partido liberal ha manifestado que le da la 
palabra al honorable concejal Jaime Andrés Beltrán 
Martínez de la bancada del partido liberal 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN 
MARTÍNEZ 
 
 
Gracias Presidente un saludo para el doctor Rafael 
Horacio para todo su equipo de trabajo agradecer haberme 
dado el uso de la palabra iniciando este debate 
Presidente yo quiero iniciar en este informe se hace el 
doctor Rafael Horacio dejando en claro algo y es una 
frase muy conocida que se aplica en muchas ocasiones y es 
por los resultados o por los frutos se conocerá las cosas 
 
 
Y qué bueno doctor Rafael que haya iniciado el informe 
hablando de los resultados financieros por qué hablar de 
los resultados frente a la ciudad es fácil cuando se ha 
podido ver con satisfacción como la ciudad ha tenido una 
gran mejoría y poder hablar del cambio en la movilidad de 
la ciudad es un proceso mucho más amplio y es que no 
depende simplemente de la dirección de tránsito sino de 
muchos factores conjuntos 
 
 
Pero es importante hablar y ver la evolución para el año 
2012 de como financieramente la dirección de tránsito 
empieza a recuperarse financieramente y no solamente 
recuperarse si no lo que es tan vital y es ser 
autosostenible su proceso de desarrollo y generarle para 
la misma institución el crecimiento y el desarrollo 
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Lo difícil muchas veces para el municipio de Bucaramanga 
es tener que estar inyectándole e inyectándole a un 
instituto o una secretaría pero qué bueno cuando pueden 
ser autosostenible y esto le da la libertad y le da la 
interesa y la fortaleza al director del poder tomar 
acciones como las que se tienen planeadas 
 
 
Yo creo doctor Rafael que iniciar usted analizando ese 
informe desde la parte financiera no son parte de 
tranquilidad y nos da un parque de certeza en los 
procesos que se están haciendo pero es importante para el 
año 2013 viendo el informe  de lo que fue el año 2012 es 
importante para este año que haya una planeación 
estratégica en el entorno a los recaudos y a la inversión 
para que sepamos cuánto se va a recaudar y de la misma 
manera cuánto se va a invertir 
 
 
Porque si miramos doctor Dionisio una de las 
instituciones que más puede recaudar y que tiene las 
herramientas como hacerlo en la dirección de tránsito de 
la cual puede reinvertir igualmente pero es importante 
que haya un plan no solamente recaudó doctor Rafael sino 
de la misma manera haya un plan de ejecución de los 
mismos de acuerdo a las necesidades 
 
 
Hablar y eso es importante que lo podamos analizar porque 
es uno de los puntos más críticos doctor Christian de la 
comunidad y todo el tiempo de quejas al respecto y es la 
movilidad la movilidad la movilidad y la dirección de 
tránsito y doctor Rafael debe tener una estrategia muy 
fundamentada para poder generar un desarrollo a la ciudad 
que poder hablar de vías  
 
 
Ya que poder hablar de vías y poder hablar de la 
infraestructura vial de la ciudad es un tema que no 
demanda un mes no demanda un año demanda varios años de 
ahí aquí muchos intercambiadores muchas obras se estén 
haciendo la pregunta es cuánto demorarán las grandes 
obras de infraestructura en la ciudad pero cada día entre 
más de 50 carros nuevos a la ciudad 
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Entonces necesitamos establecer estrategias puntuales y 
rutas exactas para poder tomar decisiones frente a las 
necesidades que tiene la ciudad yo quiero frente al 
informe uno doctor Rafael felicitarlo por el trabajo que 
se ha venido realizando dos motivarlo a que de la misma 
manera que se está recaudando y se están reinvirtiendo de 
la misma manera se puedan hacer una planeaciones 
estratégicas de acuerdo a las necesidades que tiene la 
ciudad frente al tema de movilidad 
 
 
 
Y de esta manera poder lograr muchas cosas más que así 
como ha sido su gestión en estos pocos meses y se ha 
visto los resultados de manera satisfactoria lo podamos 
ver los siguientes dos años y medio si Dios nos da 
licencia para seguir trabajando mil gracias presidente 
 
 
A usted honorable concejal por sus aportes y ojalá sean 
tenidos en cuenta doctor Rafael Horacio los aportes del 
Partido Liberal tiene la palabra el partido tiene la 
palabra el doctor Jaime Beltrán para una moción  
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN 
MARTÍNEZ  
 
 
 Presidente para pedir permiso por unos minutos ya que 
tengo que retirarme a una dirigencia que tengo que hacer 
le agradezco que me conceden permisos 
 
 
El presidente: se le concede permiso al doctor Jaime 
Andrés Beltrán tiene la palabra el partido de la U a 
cargo de su vocero el doctor Christian niño 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHRISTIAN NIÑO 
 



 FOLIO 19  
 

 

Presidente es que el doctor Cleomesdes mi compañero de 
bancada tiene una exposición entonces yo le cedo la 
palabra al doctor Cleomedes 
 
 
El presidente concede el uso de la palabra al honorable 
concejal Cleomedes Bello miembro de la bancada del 
partido de la U se le recuerda que tiene 20 minutos 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA 
 
 
Gracias señor Presidente por su amabilidad saludar muy 
especialmente a los funcionarios de la dirección de 
tránsito y encabeza de su director y a los compañeros 
concejales de todos los presentes 
 
 
Señor Presidente son sólo cinco minutos solamente para 
que el vocero de la bancada tenga la posibilidad de 
hablar yo quiero felicitar en primera medida al señor 
director de tránsito por haber salvado a la dirección de 
tránsito de verdad que lo felicito si el señor alcalde no 
hace esa designación le cuento que no habíamos tenido que 
liquidar a la dirección de tránsito  
 
 
pero bueno ya hoy está en mejores condiciones y esperamos 
que siga de la misma manera porque he visto al señor 
director trabajando con el retrovisor pero yo creo que 
las anteriores administraciones hicieron lo propio 
también desde luego que hay yo veo ingresos importantes 
que tiene la dirección de tránsito que habían déficit y/ 
hoy hay superávit 
 
 
Por que las anteriores administraciones hicieron 
inversiones y se hicieron importantes inversiones en la 
dirección de tránsito y yo creo mi querido doctor que lo 
importante no es mirar lo anterior sino tratar de 
solucionar los problemas que ahí hoy en la dirección de 
tránsito 
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Yo había aprendido una información a la dirección de 
tránsito y lo primero que se hizo en la dirección de 
tránsito ya que está el presidente de la junta el doctor 
Cadil fue subir los sueldos de la dirección de tránsito o 
y creo que el señor director gana casi igual al alcalde 
más que todos los funcionarios yo creo que en eso de 
acuerdo a la gestión cada uno debe tener también sus 
buenos emolumentos   
 
 
pero también darle a conocer cada uno de los temas que 
tiene la dirección de tránsito mire  en la movilidad de 
la dirección de tránsito estaba mirando el informe 
técnico y hoy está igual que en las administraciones 
anteriores yo veo hoy que el doctor Christian y la 
doctora Sandra casi no llegan aquí porque había un 
trancón en toda la autopista y duró una hora el trancón 
en la autopista y casi no llegan 
 
 
entonces esa es la evolución que tiene la dirección de 
tránsito la misma movilidad los mismos arrancones la 
misma invasión del espacio público yo creo que esas son 
las labores que hay que hacer doctor y lo importante yo 
se que usted tiene intenciones muy buenas pero no podemos 
quedarnos solas intenciones  darles soluciones prontas y 
rápidas a la ciudad de Bucaramanga  
 
 
porque al fin y al cabo lo que necesitamos es que haya 
movilidad en la ciudad de Bucaramanga y eso se hace a 
través de que a través de la gestión que haga usted con 
los alferes de tránsito con la policía nacional y mire 
doctor Rafael Horacio yo miraba la aparte de la 
subdirección técnica y donde se habla del convenio con la 
policía desde luego que la policía también tiene una de 
las funciones es movilidad ayudar a que fluya el tráfico 
ellos se han dedicado única y exclusivamente a ser partes 
en la ciudad de Bucaramanga 
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Desde luego que esto es no es culpa suya porque usted no 
pueden estar allá pendiente de ellos pero ellos tienen 
una función y que el convenio lo dice claramente de 
cuáles son las funciones yo creo que única y 
exclusivamente persiguiendo para ser comparendos para 
mirar lo del pico y placa es una parte y la otra parte yo 
creo que si ellos se comprometieron con la ciudad es 
también ayudar con el grupo de control vial a darle 
movilidad a la ciudad de Bucaramanga 
 
 
Que no es únicamente los alferes  porque miren si hay un 
trancon y le echamos la culpa a los cuerpos uniformados 
de la dirección de tránsito pero la policía está en otro 
paseo totalmente diferente teniendo sus buenas motos 
teniendo sus buenas grúas teniendo su equipo de trabajo 
importante porque creo que se habla de los ciento  y pico 
de policías que están en el convenio  
 
 
entonces yo creo que si ellos firmaron un convenio deben 
cumplirse a cabalidad cada uno de estos compromisos que 
se adquirieron con la dirección de tránsito y yo creo que 
eso es importante  
 
 
mire doctor Rafael Horacio la dirección de tránsito le 
sucedió en semana Santa que no tenía combustible los 
vehículos y las grúas para salir a trabajar usted sabe 
que eso sucedió en la semana Santa y en la semana Santa 
como tal la ciudad estaba un poco mermada de vehículos 
pero también no se puede dejar a la deriva esta situación 
que le sucedió 
 
 
En la dirección de tránsito doctor Rafael Horacio las 
inspecciones no tienen los implementos necesarios para 
trabajar no tienen ni siquiera papelería ni inútiles 
importantes que se necesitan y las comparandelas que 
también son deficientes en la dirección de tránsito esas 
son inversiones inmediatas y prontas se deben hacer 
porque todo no es que haya superávit no es que haya esto 
sino que la dirección de tránsito vuelva a ser la que 
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usted ha nombrado aquí y usted sabe que la dirección de 
tránsito fue  una de las primeras a nivel nacional 
 
 
Desde luego han habido falencia claro en las anteriores 
administraciones pero yo sí creo que lo importante que 
usted todas estas intenciones las aplique dentro de la 
dirección de tránsito eso sucedió en la semana Santa que 
hubo problemas porque no había combustible para el 
funcionamiento de estos importantes vehículos 
 
 
Mire se habla de las grúas claro la adquisición de las 
grúas fue importante pero ahí hay unas grúas que están 
deterioradas y están varadas no sé por qué pero aquí 
Bucaramanga creo que tenían dos grúas que estaban 
trabajando en la anterior administración y que hoy están 
varadas y no están funcionando en la ciudad 
 
 
Lo importante es fortalecer ese equipo porque tienen las 
grúas anteriores entonces deben estar también trabajando 
que están varadas claro que hay que hacerles 
mantenimiento porque son vehículos y no son vehículos muy 
viejos son vehículos que tienen tres o cuatro años de 
servicio y que no pueden estar abandonados en la ciudad 
de Bucaramanga 
 
 
Eso hace que haya un potencial más importante y que 
puedan cubrir todas las zonas y todos los sectores de la 
ciudad de Bucaramanga 
 
 
Usted sabe doctor Rafael Horacio que las entidades 
públicas se miden por las utilidades sino por la 
inversión de lo que se haga entonces desde luego con 
recursos se hacen importantes labores en la ciudad y el 
problema de Bucaramanga es uno y exclusivamente de la 
mano con lo que tiene que ver y es el problema de las 
vías 
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El problema de las vías no tenemos vías en la ciudad de 
Bucaramanga todos lo sabemos lo poco que hay  están en 
mal estado creo que gracias en este momento a la 
Secretaría de infraestructura que está mejorando desde 
luego pero hay sectores obras importantes donde la 
policía y la dirección de tránsito tienen que estar muy 
atentos y es sobre todo en la autopista y en las partes 
donde hay muchos vehículos y que desafortunadamente no 
fluyen 
 
 
Y yo escuchaba detalladamente el informe financiero que 
usted hace y tuve la oportunidad de leer lo la oficina 
asesora de contratación veo que hay unos importantes 
labores yo  quisiera preguntarle algo así muy puntual en 
lo que tiene que ver con una contratación que se hace con 
el señor Miguel Roberto Porras veo que él maneja 
impresoras y hace elaboración de licencias y también 
fabrica cajas o sea es una buena empresa del señor Miguel 
Roberto Porras lo veo que es muy activo tiene no sé esto 
de qué manera se hace este tipo de contratación esto es 
como seguridad para la dirección de tránsito para usted 
mismo como jefe y como ordenador del gasto 
 
 
Mire yo escuchaba atentamente señor alcalde alguna vez 
que decía que su administración no podían haber 
fundaciones de papel y yo no sé averigüe sobre esta 
fundación asistencial social mantenimiento una fundación 
que se llama fundación asistencia social y mirando la 
Cámara de Comercio no tiene absolutamente nada que ver 
con un contrato que hay aquí con la dirección de tránsito 
y se habla de mantenimiento de aires acondicionados de 
golpe o sea eso es como para mejorar 
 
 
Doctor Rafael Horacio esto no es cuestión de que no se 
haya hecho o que se haga el contrato que es una fundación 
asistencial social y aquí en el contrato la veo que está 
haciendo el mantenimiento de semáforos y de aires 
acondicionados en la dirección de tránsito de Bucaramanga 
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Otro temita doctor Rafael Horacio el contrato de los 
extintores mire la oficina de bomberos de Bucaramanga 
tiene un departamento de mantenimiento de extintores que 
es muy serio para la ciudad de Bucaramanga y veo que se 
hace con un particular no sé si eso tenga la garantía que 
necesita y sobre todo la seriedad para una entidad como 
la dirección de tránsito que se necesita y aquí hay un 
convenio inclusive que se podía hacer 
interadministrativamente con bomberos de Bucaramanga 
 
 
porque bomberos vende este servicio es una entidad del 
municipio es una entidad que tiene que ver con la 
responsabilidad que tiene la dirección de tránsito porque 
ellos han venido y nos han presentado un informe y dentro 
del informe nos dan a conocer esta venta de servicios que 
es muy seria para la ciudad de Bucaramanga 
 
 
De tal manera que son temas muy puntuales doctor Rafael 
Horacio que la dirección de tránsito tiene a la mano mire 
al hablar de déficit y al hablar de superávit en la 
dirección de tránsito es importante aquí anteriormente 
nos presentaban cuantos comparendos cuantos vehículos en 
la calle y la plata está en la calle desde luego usted lo 
ha hecho muy eficientemente 
 
 
Yo sí le pediría doctor Rafael Horacio en lo que tiene 
que ver con la invasión del espacio público en el sector 
de la calle 56 hasta el sector de la avenida hay más de 
usted mirará en vías que hay más de 500 o 600 vehículos 
parqueados en esos sectores de la ciudad de Bucaramanga 
hay está la plática desde luego que es duro es duro que a 
uno le hagan un parte porque son $400,000 por aparatos 
son 200 y pico mil de pesos desafortunadamente es dura la 
ley del hay que asumirla hay que utilizar este reto usted 
tiene la forma de recoger claro de recoger mucho dinero 
pero sí de ponerle sobre todo la invasión del espacio 
público en la ciudad de Bucaramanga 
 
 
Y hay un tema muy delicado doctor Rafael Horacio en la 
calle 35 a donde están unas empresas de ambulancias yo no 
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sé si usted por los lados del restaurante casalind ahí en 
ese sector se colocaron dos empresas de ambulancias donde 
permanecen a diario y yo creo que cuando se les da el 
permiso eso ya no es culpa de la dirección de tránsito 
sino de planeación y de la Secretaría de gobierno lo que 
es los vehículos cada empresa debe tener por lo menos 
diario estacionadas entre 5 o 6 ambulancias en una calle 
de estas que necesita el sector de Bucaramanga 
 
 
Por lo demás doctor Rafael Horacio estaremos muy atentos 
sé que es una entidad muy importante en la ciudad de 
Bucaramanga por eso hemos venido y hemos tratado de 
defenderla yo he sido un contradictor del convenio de la 
policía de Bucaramanga pensando en el fortalecimiento de 
la institución como tal.  
 
 
Yo creo que aquí lo importante no es mirar hacia atrás 
sino invertir en el recursos yo sé que con esos recursos 
importantes y los que vienen se va hacer una gestión 
seria en la ciudad de Bucaramanga y sobre todo lo que 
tiene que ver con la movilidad gracias señora presidenta 
 
 
la presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal concede el uso de la palabra al honorable 
concejal Christian Niño Ruíz vocero de la bancada del 
partido de la U 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHRISTIAN NIÑO RUIZ 
 
 
Gracias Presidente si presidente un saludo para usted al 
doctor Jhan Carlos al doctor Diego Fran doctor Rafael 
Horacio doctor Cadill en fin a todas las personas que 
están presentes hoy aca en el Concejo de Bucaramanga 
 
 
Doctor Rafael Horacio yo el acuerdo con la bancada del 
partido de la U doctor Rafael para nosotros también es o 
sea da gusto ver que hoy en día Bucaramanga a pesar de lo 
difícil que es la ciudad en todo el manejo de movilidad y 
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ver cómo que estuvimos ausentes por mucho tiempo sin una 
brújula sin saber para dónde íbamos 
 
 
Hoy en día yo pienso que estamos cambiando 
particularmente mío no me llama el sábado a la una de la 
mañana que venía con unos amigos y fueron a buscar el 
carro de uno de ellos y ya se lo había llevado la grúa y 
me dijo papi fue que se robaron el carro no hijo  dígale 
que se lo llevó la grua Yo lo dije por decirlo y 
efectivamente la grúa vino de recoger el carro, las 12:30 
de la noche que estaba en el garaje de la casa de uno de 
ellos y se lo llevó 
 
 
 entonces doctor  Rafael Horacio yo sí pienso que 
desafortunadamente esas cosas a todos nos pueden llegar a 
fastidiar una multa un comparendo pero cuando nosotros 
miramos el interés general y no el particular tenemos que 
hacer ciertos sacrificios hizo sacrificios que nos llevan 
a nosotros a mirar que realmente nosotros queremos una 
ciudad donde exista autoridad una ciudad donde podamos 
disfrutar de la seguridad de tener una institución o una 
entidad con un director que tenga carácter como usted lo 
ha demostrado con sencillez y al mismo tiempo saber que 
lo que estamos haciendo va en favor de nuestra ciudad 
 
 
Doctor Rafael Horacio estamos renovando equipos hay grúas 
hay motos hay carros los sistemas todo lo de control de 
calidad total y toda esta historia muy bien si no que nos 
asalta una duda y es que nosotros vamos a crear la 
Secretaría de tránsito porque lo que nosotros vemos es 
que no hay alférez 
 
 
ya hoy en día a mí me llaman Christian tengo un problema 
y yo les digo es el de la dirección o el de la policía me 
dice es de la policía y le digo ahí no hay nada que hacer 
por que porque nosotros entendemos que hay una autoridad 
que en este momento puede estar predominando doctor 
Rafael Horacio no se ha estimado hacer un concurso para 
renovar o para ampliar o para nombrar nuevos alférez para 
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que la ciudad de Bucaramanga pueda tener mejor manejo del 
tránsito 
 
 
Porque le digo que mejor porque un alférez es una persona 
que puede que trata los problemas de tránsito de una 
manera diferente un policía el es muy estricto maneja su 
autoridad está muy bien porque al fin y al cabo para eso 
están pero yo a veces me pregunto por qué nos preocupamos 
tanto por mejorar el equipo si no hay alférez sino el 
personal nuevo 
 
 
Cuando nosotros hoy en día miramos en la autopista doctor 
Rafael si yo estuve prácticamente creo que la doctora 
Sandra llegó un poco antes que mi persona una mula se 
varo y no había por dónde pasar entonces ahí es donde 
nosotros vamos si todos lo estamos haciendo de la mejor 
manera pero aquí la misión de la circulación y tránsito 
es que nuestra ciudad pueda circular de una manera 
correcta 
 
 
Que haya movilidad que en esas horas pico tengamos los 
elementos para tomar decisiones inmediatas y no permitir 
que la ciudad se traumatice por todas las entradas porque 
se vagaron dos o tres carros o se han doctor Rafael yo 
creo que es importante que no necesariamente tiene que 
ser grúas de esas gigantes pueden ser grúas de esas más 
medianas que puedan resolver una situación de tránsito de 
estas 
 
 
Entonces doctor Rafael todos se está haciendo de una 
manera muy coordinada pero hay algo que nosotros vemos y 
que también nos parece delicado y es que como lo decía el 
doctor Cleomedes existe como un divorcio entre las 
diferentes secretarías entre la dirección por qué por qué 
es que como una dirección una Secretaría no 
transversaliza con la otra sus proyectos y sus programas  
 
 
y nosotros mismos nada más por ética teniendo en cuenta 
que nosotros somos ya funcionarios públicos nosotros 
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debíamos saber que si nosotros mandamos hacer la revisión 
mecánica en su dirección de tránsito en los talleres de 
nosotros al menos nosotros contribuimos a que hayan unos 
ingresos que actúen positivamente sobre la dirección de 
tránsito igualmente hay una problemática entre la 
alcaldía la administración como tal y es que todas las 
secretarías diferentes no actúan en unidad no actúan en 
equipo  
 
 
yo pienso que sería muy bueno lástima que no esté acá la 
persona encargada de hacerle llegar las noticias al 
alcalde pero sería muy bueno doctor Rafael Horacio que 
nosotros como alcaldía todos los carros fueran revisados 
en la circulación y tránsito todos absolutamente todos  
 
 
decía el doctor Cleomedes que los extintores de todos 
fueran recargados en bomberos no es que bomberos se vaya 
a ser rico con eso ni millonarios pero al menos 
entendemos el principio de integridad de solidaridad y de 
saber que nosotros podemos hacer pequeñas cosas que van a 
traer unidad dentro de la ciudad porque esto genera una 
unidad y sobre todo doctor que no permitimos que el 
dinero del municipio se desenfoque y vaya a otras 
entidades totalmente diferentes  
 
 
entonces yo opino a la unidad es importante que lo que 
nosotros estamos haciendo lo hagamos de una manera 
correcta y muchas gracias por haber asistido a esta 
reunión doctor Rafael Horacio muchas gracias, gracias 
Presidente 
 
 
La presidencia agradece la intervención al honorable 
concejal y concede el uso de la palabra a la del partido 
cambio radical su vocero el honorable concejal Wilson 
Ramírez González 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMÍREZ 
GONZÁLEZ 
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Gracias señora presidenta un saludo para usted y la mesa 
directiva para los honorables concejales para el doctor 
Rafael Horacio Núñez para los funcionarios que vinieron 
de la dirección de tránsito y las personas que están 
invitadas en el Consejo de la ciudad 
 
 
yo creo que hace unos días hablábamos aca de un tema de 
una adición a tránsito y hablamos varios temas y uno que 
me quiero uno funcionando como somos capaces de nosotros 
de ser políticos de pronto pasar después de ser 
administradores y hoy el doctor Rafael Horacio Núñez en 
un corto tiempo que lleva en la dirección de tránsito de 
Bucaramanga ha podido demostrar que como él lo decía en 
los pasillos de la alcaldía y cacarequeaba en la ciudad 
es que la plata está en la calle  la dirección de 
tránsito los recursos están botados  hay que ir a 
recogerlos eso lo escuché más de una vez al doctor Rafael 
Horacio y creo que lo ha venido aplicando en este corto 
tiempo que lleva en la misma  
 
 
 aquí puedo decirlo que ha sido una persona respetuosa 
con el Consejo ha estado en todas las citaciones que se 
le han hecho no ha mandado delegados y eso es lo bueno 
cuando uno se compromete con una institución a poner la 
cara yo lo invito a que lo siga siendo doctor Rafael 
Horacio para bien de la ciudad y para bien de todos 
 
 
Yo tengo algunos interrogantes que formularle frente al 
desarrollo del informe de gestión y sobre algunas 
declaraciones que le he escuchado los medios de 
comunicación frente algunas acciones que se piensan hacer 
en estos días en la dirección de tránsito en pro de 
tratar de evitar la accidentalidad doctor Rafael Horacio 
Núñez  
 
 
He escuchado como últimamente de pronto hay una medida 
que se va aplicar y es al no parrillero menor de edad de 
12 años y a mujer en estado de embarazo sería bueno que 
le cuente al Consejo de la ciudad cómo va esa medida se 
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busca que es lo que se quiere al implantar esta medida en 
el municipio de Bucaramanga y también me gustaría saber 
si la medida del no parrillero al fin de semana eso se ha 
seguido aplicando y cuáles han sido los resultados que la 
misma le ha producido a la ciudad por qué uno veía que 
todos los fines de semana los muertos lo ponían eran los 
de las motos porque obviamente el mismo velocipedo 
permite que las personas puedan abusar de la misma 
 
 
Doctor Rafael Horacio Núñez hay algunos acuerdos que 
hablan sobre temas de discapacidad sería bueno saber por 
qué no lo vi en el informe si hay alguna política pública 
en la que usted esté tratando de mirar qué tratamiento se 
le puede dar a las personas en condiciones de 
discapacidad frente al tema de ellos son peatones y 
frente al manejo que ellos tienen que pasar al cruzar una 
vía y todo eso 
 
 
Aquí alguien lo dijo hace unos pocos días que los muertos 
los  estaban colocando el grupo de los adultos mayores 
que eran los que iban a hacer los mandados hoy en día los 
adultos mayores van a hacer los mercados o a nacer 
cualquier situación y van a estar expuestos en la calle 
pues cualquier accidente les puede pasar 
 
 
Y hay otro tema supremamente interesante doctor Rafael 
Horacio y sería bueno que hoy usted está entregando el 
informe de gestión también le contará al Consejo de la 
ciudad y es sobre algo que hace mucho tiempo se ha venido 
diciendo y sobre el tema de la aplicación de las fotos 
multas en la municipalidad sería muy bueno que usted hoy 
que entregas informe gestión  
 
 
y que ya tiene la proyección de lo que va a ser este año 
nos pudiera informar cómo va ese proceso para cuando lo 
van a aplicar en Bucaramanga hay unas experiencias 
vividas en algunas otras ciudades de Colombia para no 
cometer los errores que ellos hicieron como en Cali y 
Medellín en Medellín si está funcionando pero en Cali 
creo que la medida como tal no se ha aplicado y si 
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verdaderamente ya se tienen todos los soportes técnicos y 
jurídicos para la aplicación de los mismos 
 
 
Otra pregunta que quisiera formularle al doctor Rafael 
Horacio Núñez es que vemos en el informe gestión que se 
tuvieron un incremento de los recaudos en comparativos 
del 2011 y el 2012 y lo que va corrido del año creo que 
este tema ha hecho el incremento  la medida de los 
comparendos que se han venido haciendo y eso ha venido 
fortaleciendo un poco la parte financiera 
 
 
Sería bueno saber qué método es el que está aplicando 
para que haya ese incremento financiero sería bueno que 
ustedes nos cuente no fuese incremento financiero cuáles 
fueron los rubros que se tuvieron en cuenta para el 
incremento del mismo 
 
 
Ya le había dicho de la forma de la accidentalidad que se 
ha venido disminuyendo sería bueno saber que operativos 
frente a la alcoholemia se han venido realizando en los 
últimos tiempos porque al parecer al manejar el tema de 
la alcoholemia lo maneja la única y exclusivamente la 
policía nacional doctor Rafael Horacio Núñez creo que 
este Consejo aprobó los recursos para dotar al cuerpo 
operativo en el tema de los operativos frente a este tema  
 
 
entonces sería bueno saber si toda esa plata que se 
invirtió en esos equipos para hacer los operativos se 
están realizando en la dirección de tránsito de 
Bucaramanga y para finalizar señora presidenta y dejarle 
la mitad del tiempo a mi compañero el doctor Edgar Suárez 
doctor Rafael Horacio Nuñez qué pasó con el centro del 
diagnóstico se llegó al punto de equilibrio merece que lo 
tengamos funcionando en la dirección de tránsito de 
Bucaramanga o eso se nos convirtió en un elefante blanco 
donde se hizo una inversión no poquita sino bastante alta 
frente al tema de la dirección de tránsito tuviese unos 
ingresos con la construcción del CDA  
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lo escuchado usted como muy atento a ese tema y creo que 
usted dice que en este año van a llegar al punto de 
equilibrio o si no tendrán que tomarse algunas 
determinaciones frente al mismo porque no se puede tener 
un elefante blanco ahí dentro de la misma dirección de 
tránsito de Bucaramanga 
 
 
cuentele a este Consejo de la ciudad en este informe de 
gestión que usted ha traído hoy  doctor Rafael Horacio 
Núñez si verdaderamente el CDA puede funcionar en la 
dirección de tránsito de Bucaramanga por lo demás señora 
presidenta agradecerle señora presidenta y para darle 
oportunidad a mi compañero al doctor Edgar Suárez para 
que intervenga en este informe gestión de la dirección de 
tránsito de Bucaramanga muchas gracias 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y le concede el uso de la palabra el honorable 
concejal Edgar  Suárez Gutiérrez del partido cambio 
radical 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR SUÁREZ 
GUTIÉRREZ 
 
Gracias señora presidenta a la junta directiva a los 
honorables concejales de la ciudad Rafael Horacio Núñez 
 
 
La presidencia: el doctor Rafael Horacio honorable 
concejal salió momento al baño le pidió la colaboración 
de arena para entonces hagamos un receso de cinco minutos 
señora secretaria  
 
 
La Presidencia solicita a la señora Secretaria hacer la 
verificación del quorum  
 
 
La Secretaria procede hacer la verificación del quorum e 
informa que han respondido quince (15) Honorables 
Concejales, por lo tanto existe quórum decisorio. 
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Habiendo quorum decisorio continuamos con este debate 
control político vamos entonces con el honorable concejal 
Edgar Suárez Gutiérrez del partido cambio radical 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR SUÁREZ 
GUTIÉRREZ 
 
Gracias presidenta yo creo que primero doctor Rafael 
Horacio destacar el informe por su distinción y su 
detalle quiero dejar acá que la banca al partido cambio 
radical que ya muy satisfecho con el detalle exhaustivo 
que tuvo usted aca que es casi de unas 70 páginas 
 
 
Miren sobre el mire doctor Rafael Horacio mirar acá el 
tema de los ingresos un aumento del 100% de 1,107,000,000 
a 2,266,000,000 un aumento del 100% es un valor 
importante es que nos diga a qué se debe este éxito en el 
tema de los ingresos porque es un rubro o un valor un 
incremento supremamente importante 
 
 
De igual manera en recursos de capital doctor yo no sé si 
ahí hay un error y dice 216.487 y pasa a 1061 y dice que 
la variacion es cuatro yo no es que sea muy  matematico 
sumo y  resto leo  de corrido apenas pero creo que hay un 
error en ese valor no se puede pasar de 216,487 y en el 
2012 tenemos 1061 al incremento sería casi del 400% y no 
ni siquiera el 40 no sé si hay un error en la 
transcripción en la gráfica uno en el comparativo del mes 
de diciembre 
 
 
Ya en la difusión presupuestal en gastos de personal el 
cuadro número dos en diciembre 339,950 y en el 2012 1295 
para que nos cuente porque ese incremento de personal nos 
diga a qué se debe este incremento tan inmenso me imagino 
que hay plata para gastar y nos diga que se deben ese 
incremento tan grande y se repiten acá en gastos de 
personal 2011 -2012 3,897,000 pasa a 8,838,000 igual  es 
un incremento importante 



 FOLIO 34  
 

 

 
 
También en el tema del informe muy importante los valores 
de la cartera recuperada aunque hemos  bajado me imagino 
que el éxito en su recaudo ha sido importante a mí me 
causó curiosidad aca  en vehículos rematados 2011 2012 
hay 632 vehículos rematados ese valor que representa este 
remate este remate yo casi no sea de tránsito como no sé 
de muchas otras cosas  
 
 
entonces ese número de 632 que representa es una 
operación o es una acción administrativa que hace 
tránsito o si es un valor que al final redunda en algún 
tipo de recurso para que por favor nos cuente cuál es el 
recurso que se recibe por este remate esos 632 carros en 
el 2011  448 y en el 2012 184 nos dan valores en número 
pero no sabemos si eso ameritan algún tipo de ingreso 
 
 
También del informe que es lo que nos traen el día de hoy 
doctor Rafael preguntarle acá por un tema muy importante 
y es el tema de los vehículos el tema del informe de 
gestión sobre otros trámites y justamente en la página 30 
la página 30 de la 102 páginas que tiene este informe la 
página 30 en los trámites el tema de los traspasos 
 
 
La presidencia: le voy a pedir el favor a todos los que 
se encuentran el recinto por favor 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR SUÁREZ 
GUTIÉRREZ 
 
 
El tema de los traspasos en la página 30  que de 1901 
traspaso baja en el 2012 a 1707 con un con una ostensible 
baja de 194 trámites yo entiendo que todo lo que son 
trámites en tránsito es plata eso por cada trámite es 
plata que va fracturando la dirección de tránsito 
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Entonces es muy preocupante ver que haya bajado tanto el 
tema de los traspasos en ese cuadro que es como lo 
ostensible el tema del parque automotor en la página 32 
ese dato está bien pero resulta preocupante el doctor 
Rafael el tema de los vehículos de Bucaramanga tenemos 
454,912 vehículos matriculados en Bucaramanga este valor 
es preocupante por el número de incremento de vehículos 
en la ciudad que es desmesurado 
 
 
Para terminar presidenta el tema de los ingresos por 
licencias de tránsito en la página 35 440,463,000 a mí me 
parece importante como nos sé cómo ha sido el 
comportamiento en los otros años acá en el cuadro de 
licencias 2011 2012 y en el 2011 figura 19,229 licencias 
expedidas 2012 25,314 una diferencia de 5000 una  
diferencia importante el tema de licencias de tránsito 
hoy en día 
 
 
señora Presidenta esa es mi intervención para que ojalá 
me resuelvan los temas puntuales del informe muchas 
gracias señora Presidenta 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y concede la palabra a la bancada del partido 
conservador que encabeza la doctora Carmen Lucia la 
honorable concejal Carmen Lucia Agredo Acevedo 
 
 
INTERVENCIÓN DE LA HONORABLE CONCEJAL CARMEN LUCIA AGREDO 
ACEVEDO 
 
 
Muy amable señora presidenta lástima que no esté concejal 
Henry Gamboa para que nos corrija de pronto en las 
equivocaciones que podamos tener en las preguntas y en el 
cuestionamiento  al informe gestión siempre nos responde 
las inquietudes yo creo que pronto nos está escuchando y 
hasta nos regaña pero bueno 
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Yo quiero mi doctor reconocerle a usted el principio de 
autoridad que está ejerciendo en el municipio de 
Bucaramanga creo que como nunca hace mucho tiempo en lo 
que yo llevo de concejal que es bastante rato no lo había 
visto todos de una manera u otra hemos tenido personas 
cercanas que se han visto afectadas o no afectadas sino 
que han visto la medida y la aplicación del principio de 
autoridad que usted está ejerciendo o sea le esta 
copiando muy bien el principio de autoridad al señor 
alcalde y eso me gusta porque la verdad porque si no hay 
orden en la casa no podemos exigirlo por fuera 
 
 
también reconocerle que como usted no lo dijo en la 
citación que se hizo en días pasados esto no es un 
informe maquillado esa palabrita no se me podrá olvidar 
porque presentan informes maquillados y usted nos dijo 
ese día esto no es un informe maquillado es un informe 
real y que espero que hoy como usted muy bien lo ha dicho 
es un informe real y lo ha dicho ingresos reales en todo 
el informe lo manifiesta así 
 
 
Entonces hay que reconocerle y ojalá también lo copien 
todos los secretarios de despacho y especialmente los que 
nos acompañan en el día de hoy acá por parte de la 
administración municipal  
 
 
si tengo algunas inquietudes con relación a lo señalado 
en el informe y es con referencia a la recuperación de 
cartera si me preocupa en el 2011 se recuperaron 700 
millones en el 2012 bajo a 600 hay una pequeña debilidad 
en este sentido porque si no hay una buena recuperación 
de cartera eso prescribe no sé si tenga la información en 
el día de hoy pero si quisiera pedirle al favor me 
informara el número de procesos que tienen en este 
momento que ustedes tienen en el momento y cuantos se han 
prescrito en los últimos dos años si lo deja la señora 
asistente escuchar 
 
 
Porque es importante porque no hay que permitir que se 
prescriban estos deudas quisiera pedirle al favor que nos 
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informara el número de procesos que en este momento está 
actualmente diligenciando y las prescripciones que 
ustedes han tenido porque allí también se pierde plata no 
sé cómo estará la oficina jurídica la oficina de cobro 
pro activo pero es una pequeña debilidad que tiene la 
dirección de tránsito 
 
 
Y esto lo digo por el reporte que no es maquillado que 
usted nos ha presentado en el día de hoy en cuanto a la 
recuperación de cartera entonces creo que eso usted como 
abogado sabe que es importante que no prescriban las 
deudas que tienen con la dirección de tránsito 
 
 
Con relación a lo señalado en recursos de capital dice 
que la variación fue de 4% y en realidad fue de 390% 
entonces me explicara por qué esa variación no sé si el 
doctor Henry puede aclararnos la porque me llama la 
atención el incremento de gastos de personal en un 280% 
no se si sería por el convenio interadministrativo que se 
hizo con la policía que es un incremento bastante 
significativo 
 
 
Aquí los compañeros hablaban sobre los estudios de la 
planta personal no sé si usted ya como todo es novedoso 
todo esto para nosotros que todos los directores lleguen 
a ser estudios para incrementar la planta personal yo 
creo que ya no se necesitan más estudios vamos a correr 
los que están actualizarlos y aplicarlos y lo ha dicho 
constantemente con mucha realidad y una idea muy buena 
para el municipio Bucaramanga y para la dirección de 
tránsito que yo se que deben ser productivos y deben ser 
autosostenibles  
 
 
Pero la idea ojala se creará la Secretaría de tránsito 
del municipio creo que así el municipio tendría mayores 
recursos para hacer transferencia y no tendrían que 
sufrir a toda hora lo relacionado con la situación de 
déficit en la entidad pero si recibirían la información 
con relación a la planta de personal y a los estudios que 
se han adelantado por parte de su entidad 
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El control al transporte ilegal me parece que va bien hay 
que fortalecerlo y esa el anuncio que se ha hecho en 
relación al control de las motos tiene muy buena acogida 
que se prohíba los niños y las mujeres embarazadas muy 
buena acogida ha tenido sería importante que usted 
hiciera una pequeña encuesta y tenga la seguridad que se 
va a llevar la sorpresa que la misma gente está pidiendo 
eso 
 
 
Por qué es que uno ve a los motociclistas llevando al 
parrillero y llevando a un niño en medio del sandwish que 
ni se ve pero me parece que es una medida muy responsable 
por parte de la dirección de tránsito algo que también 
estuve  mirando en la página y si quisiera pedirle 
información al respecto del mapa de procesos y el mapa de 
riesgos no lo encontré en nuestra montado esto en la 
página web y esto es un requisito del estatuto 
anticorrupción de la ley 1473 en su artículo 73  
 
 
el plazo mejoramiento de plan de compras pedirle que 
estamos en mora en esta mora la dirección de tránsito no 
sé si es que de pronto no supe buscarlo pero no esta en 
la página web montada entonces pediría para una próxima 
ocasión se me informara porque no está el plan de 
mejoramiento y el plan de compras como lo establecen la 
ley  
 
 
eso era todo y siga si doctor que la verdad que hay cosas 
por mejorar y se que como usted muy bien lo ha dicho 
usted llegó a cambiar yo creo que los anteriores 
directores no sé qué era lo que pasaba pero de acuerdo a 
lo que usted ha dicho que no le estoy diciendo yo te lo 
ha dicho llego y cambió muchas cosas que están mejorando 
y se ha reflejado especialmente diciéndonos la verdad en 
los informes de gestión diciéndonos la verdad en el 
presupuesto reitero no son maquillados me encanta eso 
porque es el único que lo ha reconocido muy amable señora 
Presidente 
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La presidencia agradece la intervención de la honorable 
concejal y concede el uso de la palabra el honorable 
concejal Raúl Oviedo Torra del partido AICO 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL RAÚL OVIEDO TORRA 
 
 
Gracias Presidente yo sí tengo que decirle a usted doctor 
Rafael Horacio Núñez primero que todo saludar a los 
honorables concejales y concejalas de Bucaramanga y al 
público presente a los secretarios de despacho y a los 
funcionarios de la alcaldía 
 
 
Yo sí tengo que decir doctor Rafael Horacio que se viene 
aplicando una normatividad que se debería venir  
aplicando hace tiempo en Bucaramanga pero tengo que decir 
que también es falencias falencias como los piratas se 
tomaron el parqueadero de la plaza guarin donde hay más 
de 30 piratas que se privatizaron en el parqueadero de la 
plaza guarin esto tenemos que mirarlo por dentro del 
parqueadero porque el parqueadero es un parqueadero 
público y tenemos que mirarlo  
 
 
y le voy a contar doctor Rafael Horacio voy a hacerle 
llegar las placas de todos los piratas que hay en la 
plaza guarin porque ellos se apoderaron del parqueadero 
que tienen los clientes de la plaza guarin entonces es 
importante que nosotros tomemos determinaciones y 
determinaciones claras porque yo sé que usted viene 
haciendo una buena gestión y que hay que hacerlo pero así 
como están acabando con todas las ollas de Bucaramanga 
todas las ollas de Colombia así también tenemos que 
acabar con la informal tenemos que mirar y aquí hay que 
jalarle a la formalidad 
 
 
Eso es importante porque la ruta que menos tiene 
problemas en cuanto a la formalidad es la ruta hacia la 
salida Cúcuta tiene más problemas la salida hacia el 
norte de Bucaramanga entonces es importante y le quiero 
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decir que tengo las placas de todos los carros porque me 
las van a dar entonces esto es claro y hay que decirlo 
con claridad doctor Rafael Horacio hay que ponerle 
atención a esto yo creo que es un parqueadero público el 
cual puede hacer uso tránsito dentro del parqueadero 
 
 
Eso era todo lo que yo tenía que decir gracias señor 
Presidente y me retiro al salón contiguo por prescripción 
médica 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y recuerda que saben de las situaciones de salud 
en la que se encuentra y le desea una pronta recuperación 
por parte de todo el consejo de la ciudad y concede el 
uso de la palabra al honorable concejal Christian 
Argüello Gómez de la bancada del partido verde 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CHRISTIAN ARGÜELLO 
GÓMEZ 
 
 
Gracias señora presidenta un saludo para usted para la 
mesa directiva para el doctor Rafael Horacio al doctor 
Cadil  a mis compañeros y compañeras a los presentes 
 
 
Doctor Rafael Horacio hoy quiero reconocer su trabajo he 
estado también como en el día de ayer visitando algunos 
puntos en los cuales se dio la señalización en busca de 
que Bucaramanga avance en el tema de movilidad y lo he 
visto y no lo digo aquí simplemente por congraciarme o 
hacer parte algún comité específico sino que quiero 
reconocer su trabajo porque cuando uno está haciendo las 
cosas bien cuando uno está trabajando cuando no está en 
la calle luchandola dia a dia pues lo que menos uno puede 
recibir es el reconocimiento al trabajo que ha sido 
importante que ha sido notorio un trabajo que ha sido 
consecutivo de manera diaria y que estamos viendo los 
resultados  
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creo que los resultados muy importantes para Bucaramanga 
la movilidad ha mejorado notoriamente la gente ya como lo 
decía mi compañero el doctor Christian niño la gente está 
pensando si dejo el carro encima de un andén o no lo dejo 
porque es probable que pasen la grúa y se lo lleven cosa 
que no sucedía en años anteriores y ahora está sucediendo 
y miren que la gente que está dándose cuenta que la 
dirección de tránsito está funcionando y que está 
trabajando de una manera ordenada y sobre todo aplicando 
el reglamento de la ley que es algo fundamental 
 
 
yo sé que en normalmente en muchos de nosotros pues no 
nos gusta cuando obligan a cumplir con las normas pero lo 
que le da autoridad lo que le da seguridad a una 
administración doctor Christian es precisamente eso que 
la gente sepa que existe quien haga cumplir con las 
normas vigentes autoridad eso se llama autoridad 
 
 
Y esta autoridad incluyen en que si tienen que levantar 
en el caso particular del carro mío que está mal 
planteado que lo levante porque así tiene que ser la ley 
tiene que ser absolutamente para todos por eso en días 
pasados yo le decía doctor Rafael Horacio la importancia 
de despejar los vehículos del gaula que están en la 
carrera 28 con calle 32 además de tener invasión del 
espacio público pues es mejor para que no después de ese 
cambio vial y que es importante que usted lo acaba de 
tomar para evitar más accidentalidad 
 
 
También lo recuerdo que al día siguiente del debate que 
existe y que usted muy bien respondió al día siguiente 
para el tema de accidentalidad vimos ya las primeras 
acciones suyas y fue importante porque en esa esquina 
doctor Rafael Horacio desde ese día a hoy en lo que yo 
tengo conocimiento no ha habido ni un solo accidente en 
la calle 42 con carrera 29 de un solo accidente hasta el 
día de hoy 
 
 
Entonces es satisfactorio porque cuando hablamos de 
accidentalidad estamos hablando de muertes estamos 
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hablando de daños ayer en la calle 33 con carrera 28 pace 
de un taxi con un golpe enorme y sobre todo de una niña 
19 20 años llorando que con su carro con su vehículo 
chocó al taxista y no solamente toda la conmoción de todo 
lo que lleva el traumatismo para una niña yo veía a mis 
hijas reflejadas y yo decía hombre aquí tenemos que hacer 
más acciones y seguir contribuyendo para que esto no pase 
 
 
Se habían llevado los conos doctor Rafael Horacio no 
habían dejado los conos instalados ahí como lo hicieron 
como cuando yo ya pasé cuando ocurrió el accidente no 
estaban después cuando yo llegué porque me llamaron pace 
hasta allá ya los habían colocado ya había un señor 
alférez de tránsito ahí pero creo que se hubiese evitado 
ese accidente si nosotros hubiéramos dejado los conos la 
razón por la cual no los dejaron por qué usted sabe qué 
personas del sector con las cuales usted conversó son 
personas cercanas a mí entonces le comentaron que si la 
dejaban de la robaban 
 
 
entonces también tienen razón pero tenemos que buscarles 
una salida sobre todo en este primer mes en el cual esos 
cambios de sentido de las vías van a seguir generando ese 
tipo de situación nosotros nos vamos a unir con la 
campaña que usted había propuesto hace unos días atrás 
doctor Rafael Horacio ya las pancartas demandaron hacer 
las instalaremos en las diferentes calles la campaña se 
llama para o se mata y seguramente en vano pongamos eso 
más de uno va abrir los ojos como para echarles gotas 
como dice la frase por ahí doctor Jean Carlos 
 
 
Pero aquí se trata de salvar vidas se trata de que la 
accidentalidad en Bucaramanga baje cuando son temas uno 
dice vayan y venta se arreglan con plata y el seguro muy 
seguramente pagará y si no es seguro de alguna otra forma 
saldrá pero cuando una persona fallece cuando una persona 
muere en un accidente de tránsito que pudo haber sido 
prevenido que pudo haber sido evitado entonces dados los 
porque nosotros no sabemos cómo le cambien la vida a una 
familia y cómo cambia la historia de toda una de toda una 
entidad que es la más importante y la más fundamental 
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dentro de la constitución nuestra como es la familia 
nuestra 
 
 
Entonces yo quiero para concluir doctor Rafael Horacio 
felicitarlo por la labor de afirmarle que continúa en 
animarlo para que siga haciendo esta labor tan importante 
también para anunciarle que este sábado o el próximo 
sábado estamos en eso definiendo estaremos con 50 
personas acompañándolos de que en las esquinas ya están 
mandando hacer camisetas mandando hacer todo para darle 
una mano a la dirección de tránsito y poder nosotros 
contribuir en este proceso de recuperación de confianza 
de autoridad y también al mismo tiempo como consecuencia 
de movilidad de nuestra ciudad muchas gracias señora 
presidenta 
 
 
Presidencia agradece concede al honorable concejal el uso 
de la palabra a la bancada del partido afrovides nuestro 
honorable concejal Carlos Arturo moreno 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ARTURO MORENO 
 
 
Muchas gracias señora presidenta con los buenos días a la 
mesa directiva y al doctor Rafael Horacio a los 
honorables concejales y concejalas y el público que nos 
acompaña 
 
 
La verdad doctor Rafael usted le ha dado un cambio un 
giro de 90° a esta dependencia de tránsito de Bucaramanga 
y esperamos que usted haga lo del recién casado que no le 
afloje porque donde le afloje volvemos a quedar lo mismo 
que hace unos seis meses o un año andábamos y esto se 
necesita la continuidad para que haya orden y así evitar 
el desorden de Bucaramanga 
 
 
Yo lo único que le quiero decir en lo que me han sugerido 
los transportadores del campo doctor Rafael los buses 
escaleras que llega a la carrera 16 entre 24 y 18 donde 
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están los depósitos de cacao de café que yo llegara en la 
mañana con sus productos y en alguna vez los alférez por 
la policía nos ha dejado descargar no los deja a orillar 
para descargar los productos 
 
 
Entonces la gente lo llama uno y le dice que vamos a 
hacer nosotros sí los depósitos están en ese sector 
entonces dónde vamos hacer ese descargue entonces yo sí 
quisiera que se tuviera en cuenta para que a ellos se les 
dé una prioridad y tengan un tiempo mínimo para que 
descarguen y le en un tiempo mínimo para que en la tarde 
vuelvan y recojan sus productos que transportan y no se 
les vayan a generar comparendos 
 
 
Eso es lo que a esa población del sector rural de 
Bucaramanga necesitan tener prioridad con ellos para que 
descarguen en la mañana y vuelvan y recojan sus productos 
en la tarde 
 
 
mirar doctor Rafael junto con el doctor Cadil que son los 
que están recuperando el espacio público usted haber cómo 
se organizan porque hay muchos talleres de motos en la 
calle talleres de carros y motos en la calle y eso 
también influye al desorden vehicular en la ciudad de 
Bucaramanga entonces mirar cómo esa gente se organice 
para que pueda trabajar 
 
 
Y yo sé que su trabajo ha sido excelente y va a mejorar 
lo que está haciendo y necesitamos más agentes de 
tránsito en las calles no queremos que la policía venga y 
se adueñen de las calles de Bucaramanga y del tránsito 
ellos se necesitan para que los apoyen pero  la dirección 
de tránsito necesita es más agentes de tránsito para que 
así Bucaramanga vuelva a ser la de hace unos 15 años que 
era la mejor dirección de tránsito de Bucaramanga 
 
 
Yo sé que por el sendero que usted la lleva en este año 
en diciembre vamos a decir que Bucaramanga tienen la 
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mejor dirección de tránsito del país espera todo Sra. 
Presidente lo que tenía que decir muchísimas gracias 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y concede el uso de la palabra el partido ace 
encabeza del honorable concejal John Jairo claro Arévalo 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL JOHN JAIRO CLARO 
ARÉVALO 
 
 
Gracias señora presidenta honorable junta directiva 
compañeros del Consejo doctor Rafael Horacio bueno unas 
inquietudes frente a muchos temas irnos más allá del 
informe financiero porque creo que es muy excelente en la 
medida en que esta institución se pueda capitalizar de la 
mejor manera para que puedan cumplir sus misiones y su 
visión frente al tema que estamos hoy que nos compete el 
informe gestión 
 
 
Doctor Rafael Horacio yo mirando aquí el informe gestión 
habla de vehículos sancionados por parqueo prohibido y de 
alguna manera hay invasión de espacio público en cuanto a 
la variabilidad de Bucaramanga en el sentido de que las 
medidas son preventivas y correctivas y Sancionatorias  
 
 
doctor Rafael Horacio y he observado que no hay una 
presencia fuerte de estos operativos del partido 
prohibido en digamos en los días jueves viernes y sábado 
en las zonas nocturnas salvo que visto algunos agentes de 
tránsito pero la presencia más importante ha sido de la 
policía en ese sector de cabecera porque los he visto ahí 
haciendo su labor en el tema más que todo de medidas 
sancionatorias correctivas mas no preventivas. 
 
 
Yo si quiero invitarlo doctor e insisto nuevamente en el 
barrio el prado en el sector un poco en lo que es 
cabecera y el prado en el sector de la calle 45 hasta la 
calle 34 por la carrera 36 hay un sin número de negocios 
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de tabernas de fuentes de toda donde yo no he visto por 
ahí ningún operativo y son negocios muy importantes donde 
se ha generado muchas grescas y muchos conflictos entre 
las personas que asisten a estos negocios 
 
 
Doctor Rafael Horacio ustedes como autoridad de tránsito 
también son responsables porque Bogan o deben bogar por 
la sana convivencia de la comunidad en qué sentido porque 
si ustedes hace unos operativos si ustedes hacen unos 
operativos en este sector que estoy mencionando que ya se 
han generado diferentes grescas peleas y riñas por los 
lados de los almendros hay otros negocios que ahora los 
troncos es otro que pasa con esos operativos que 
igualmente estos negocios están llenos de vehículos mal 
parqueados tanto motocicletas como automotores 
 
 
Entonces ahí se haría falta un operativo importante 
porque la comunidad del barrio el prado y de cabecera lo 
han estado pidiendo porque además son negocios que lo más 
probable y creo que están violando otras normas porque 
tienen un cambio de actividad porque muchas son fuentes 
de soda y están expendiendo licor hasta altas horas de la 
noche 
 
 
Por otro tema doctor Rafael Horacio en la campaña te veo 
mal hay algo que falta yo siempre he considerado que el 
problema de la movilidad somos responsables y son 
responsables los conductores por ejemplo cuando el 
semáforo está en verde y no podemos avanzar casi todo el 
mundo en un 95% se atraviesan impidiendo que cuando el 
semáforo esté en verde por la calle que atraviesa la otra 
y no se puede avanzar 
 
 
Entonces ahí falta desarrollar digo yo el que el sentido 
del estorbo los conductores cuando no se puede avanzar 
lógicamente uno debe pararse atrás y permitir cuando la 
otra vía esté en verde puede avanzar entonces es 
importante que esta campaña te veo bien te veo mal 
también hará énfasis en el sentido de estimular el 
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sentido del estorbo los conductores cuando no se puede 
avanzar por cuestiones de que la movilidad es imposible 
 
 
Otro dato que es importante ustedes hacen campañas de 
digamos de especies de la vía pública con estos 
comparendos por estos vehículos sancionados por parqueo 
prohibido yo no veo tampoco rutinas de vigilancia porque 
ustedes hacen un operativo y al otro día ya se están 
volviendo a para quedar ahí mismo entonces faltan como 
una rutina de vigilancia de control de supervisión no se 
tendrían que establecerlas cada cuánto deben pasar  
 
 
para que los conductores sepan que cada tanto ustedes van 
a pasar si se desplazan cada 15 días cada mes o cada tres 
meses o cada cinco horas no se pero uno observar muchos 
sectores de que mientras el operativo se hacen está 
despejado pero después vuelve sigue todo, estaba antes 
 
 
Entonces por otro lado doctor Rafael Horacio mirando aquí 
el tema de la cartera morosa usted me habla aquí en el 
2011 o en el 2012 que han recuperado 3,318,000,000 en el 
2012 pero aquí no nos indican cuánto falta por recuperar 
no veo en ese informe que nos pasaron cuánto falta sin 
falta mil pesos cien mil pesos mil millones etc. a que 
traigo esto a colación yo no sé de qué manera sabemos de 
que hay muchos vehículos tanto como motocicletas como 
carros que las multas o la multa que ellos tienen con la 
institución es más cara que el mismo valor de la sanción  
 
 
entonces esto no se si esto más adelante ustedes  hacer 
una amnistía para qué de qué sirve tener en cartera 1000 
millones o 2000 millones nunca recuperables si no hay una 
actividad de muchos vehículos que por lógica es más caro 
el comparendo que el mismo vehículo  
 
 
eso tiene que darse mucho en el asunto de las 
motocicletas y de algunos vehículos la pregunta sería 
habrá una conciliación una amnistía para recuperar quizás 
como aquí no dice cuánto es el valor que falta por 
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recuperar el mejor recuperar 100 millones 200 millones 
que tener 1000 o 2000 ahí que nunca serán recuperables 
gracias señor Presidente 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y concede el uso de la palabra a la bancada del 
partido liberal de su vocero el honorable concejal Henry 
Gamboa Meza 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY GAMBOA MEZA 
 
Bueno muy amable señora presidenta saludo especial a la 
mesa directiva a los honorables concejales al doctor 
Rafael Horacio Núñez a la doctora Valentina al señor 
Reynaldo Domínguez y demás funcionarios de tránsito y de 
la administración municipal 
 
 
Bueno aquí no hay mayor cosa que decir presidente aquí 
veo una sumatoria reconocimientos a esta gran gestión que 
ha hecho la dirección de tránsito en la vigencia del 2012 
y complementada con todas las actuaciones que vienen 
realizando en el 2013 labor importante como lo ha 
reconocido en el aspecto financiero que creo que es lo 
más sobresaliente en razón de venir de una recuperación 
de un déficit de más de 3000 millones desde la vigencia 
de 2007 a obtener ya una adición con recursos adicionales 
para la vigencia del 2013 de más de 400 millones de pesos 
que van a necesitar recursos para la inversión que tanto 
se requiere para mejorar la movilidad de Bucaramanga 
 
 
Es cierto y eso no lo define ni el alcalde ni el anterior 
ni el próximo era que definitivamente si no se recuperaba 
financieramente en el 2012 la entidad por ley tocaba 
volver la Secretaría de despacho de eso no es ningún 
secreto ni se le está intentando nadie es de ley entonces 
para aclarar un poco esos temas para que no hayan aquí 
malentendidos 
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Y hay que reconocer doctora Carmen Lucia que los ingresos 
de tránsito ellos no tienen ningún impuesto ninguna renta 
como la tiene bomberos bomberos tiene una sobretasa 
bomberil  del 10% de industria y comercio tenemos una 
estampilla Pro cultura para cultura y así sucesivamente 
todas las entidades menos INDERBU  menos IMEBU no tiene 
ninguna renta ni el tránsito todo lo que produce tránsito 
es por gestión propia 
 
 
Recursos que tiene propios es lo que entra por registro 
automotor lo que entra por licencia de conducción y el 
resto lo que es drapor multas que obedecen a los 
comparendo si luego los ingresos serán directamente 
proporcionales de acuerdo al número de multas que se 
establezcan que se impongan y que se cobre es 
importantísimo eso porque entonces aquí estamos 
contradiciendo que porque la policía se la pasa haciendo 
comparendos pues una de las cosas es esa que terminan una 
sanción por qué el convenio con la policía según lo he 
leído está hecho para recuperar el espacio público y si 
los señores dueños de los vehículos están ocupando el 
espacio público pues hay que inmovilizar los hay que 
ponerles una infracción Que finalmente terminan una multa 
y ese es oficio 
 
 
el otro oficio de la policía creo que es dentro del 
convenio es combatir el voto taxis no y la parte de la 
piratería si estos señores encuentran infringiendo siendo 
un carro cualquiera está ejerciendo una labor que no le 
corresponde entonces hay que inmovilizar lo hay que hacer 
un comparendo que se convierte en una multa entonces esa 
es la tarea porque no hay otra manera de medir la gestión 
en principio si no mirando cuantos comparendo se está 
haciendo la policía cuantos comparendo se está haciendo 
control vial y ahí el principio de la evaluación 
 
 
después de mirar así las calles están desocupadas de que 
hay muchas sectores de Bucaramanga que están invadidos 
por Carros obviamente creo que ya con la nueva llegada de 
las grúas yo creo que eso es importante porque está 
mejorando la recuperación del espacio público 
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 yo creo que eso es un tema que el doctor John claro de 
tiene previsto para este debate que sería importante debe 
ser integral y en me parece que es muy importante lo que 
está haciendo la alcaldía que todos estos temas los está 
manejando a través de comités porque hay un comité de lo 
que operación o restitución del espacio público porque un 
comité de mejoramiento de la movilidad muy bueno por qué 
es que en esto toca que todos el mundo tomen decisiones  
 
 
usted mismo hablaba de un tema doctor John claro el tema 
de los negocios que no tienen el espacio para la 
infraestructura de estacionamiento entonces que están 
ocupando pues los andenes las calzadas las zonas verdes 
etc. a esos negocios hay que cerrarlos o hay que 
exigirles un incentivo una compensación por una gestión a 
social para que paguen ese parqueadero  
 
 
doctor Rafael Horacio que hay que hablar con el doctor 
Mauricio Mejía que pasó con el plan especial de 
parqueaderos creo que ese es un tema que sólo hay que 
presentarle el acuerdo al municipio pero ahí ya hicieron 
una primera fase entonces que traigamos este acuerdo y si 
la gente que le gusta parquear en la calle pues 
pongámosles parquímetros y esos es ingreso para la 
dirección de tránsito y pongamos tarifas más altas que 
las que pone un parqueadero entonces hay pan y guardan en 
su parqueadero es importante esta parte para revisar el 
tema  
 
 
aquí hay otra cosa sobre el tema y creo que eso no le 
pasa a la dirección de tránsito le pasa a todas las 
secretarías doctor a la Secretaría de hacienda a la 
Secretaría de educación el tema de la continuidad de los 
suministros y de los servicios fíjense que aquí estaban 
hablando de que no había combustible entonces hay que 
hacer una licitación miren qué problemas con la 
vigilancia hay que hacer una licitación para poder 
adquirir esos suministros y estos servicios  
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entonces que sugiero yo lo he dicho en varias 
oportunidades que por favor para este tipo de cosas que 
no pueden fallar como la alimentación escolar como el 
transporte escolar como la vigilancia como todo lo que 
tiene que ver con suministro declarar las vigencia 
futuras para esta clase de inversiones porque se 
requieren permanentemente pero aquí le tenemos miedo no 
sé por qué porque están establecidas para la salud en 
salud lo comprobamos en diciembre una vigencia futura 
para que no se interrumpa el sistema subsidiado  
 
 
entonces a eso es que tenemos que apuntar y tomar las 
decisiones oportunamente y no todo el mundo está 
contratando hasta ahorita porque son más o menos mientras 
se aprueban los proyectos en el banco de proyectos porque 
ya dura un mes y medio detallar el proceso licitatorio 
entonces a estas alturas hasta ahora están tratando esto 
en todas las entidades 
 
 
Luego todas las entidades ya se quedaron sin personal sin 
suministros sin servicios porque así lo establece la 
normatividad entonces pues nosotros ayudémosle a la 
administración sugiremosle a través de las vigencias 
futuras el servicio pueden contratar el del año 
inmediatamente anterior lo que tiene que empezar a 
funcionar o suministrarse el 1 enero 
 
 
Aquí hay otro tema que se tocó tangencialmente el tema 
del sueldo del director nosotros como miembros de la 
Comisión de hacienda como presidente que fue de la 
Comisión de hacienda le pedimos a cada institución una 
relación del personal y les pedimos que nos trajeran 
cuánto ganaban de conformidad a la ley y de acuerdo a 
todas las entidades que se les hizo el ajuste salarial 
como fue al Instituto municipal de cultura como fue al 
IMEBU como fue a la dirección de tránsito que estuviera 
de conformidad con el decreto 840 del 2012  
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Donde establecen que los sueldos de los empleados 
públicos hay una tabla para asesor para directivos es de 
9,761.000 para asesor 7,802,010 de los revisamos para 
efectos de poder darles tramite respetando la soberanía 
de los consejos directivos porque lo único que hacemos 
nosotros aquí es adoptar el presupuesto y las decisiones 
que toman las entidades estén en la ley y eso fue lo que 
nosotros hicimos  
 
 
porque de alguna manera me siento responsable porque yo 
estaba manejando la Comisión el año pasado entonces debo 
igualmente advertir que eso está de conformidad con la 
ley entonces no veo que haya problema 
 
 
Hay otro tema y ese tema es importantísimo reconozco el 
trabajo que se está haciendo con CDA con los convenios 
interadministrativos que está haciendo las diferentes 
entidades públicas los convenios con el sector privado 
con Sanandrésito centro con centraabastos y creo que con 
el mismo terminal de transportes que igualmente son 
entidades que se benefician de la dirección de tránsito 
igualmente obligarlos a que hagan hallar su revisión 
técnico mecánica y que algunos concejales ha manifestado 
que hay que obligar a todas las instituciones del orden 
municipal a que hagan aquí la revisión 
 
 
Aquí se hablaba de un tema de calidad pues aquí aprobamos 
unos recursos unos recursos importantes que todo el mundo 
preguntó que para qué era para eso para el mejoramiento y 
las certificaciones de todos los procesos aquí deben 
actualizarse el mapa de riesgos porque eso forma parte 
del proceso entonces importante también 
 
 
Hacer un trabajo importantísimo doctor Rafael Horacio y 
éste evitar que la policía trabaje más de la mano con la 
dirección de tránsito por qué hay que combatir 
definitivamente la informalidad yo he estado pendiente de 
todos los puntos así como el doctor Christian Argüello 
que uno ve todos los puntos donde están los mototaxistas 
donde están los carros informales están haciendo el 
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operativo pero a la cuadra están los vehículos haciendo 
el ejercicio  
 
 
entonces es combatirlo completamente y hacer un operativo 
donde debemos como armar un círculo por lo menos de 200 a 
300 m de correrlos del sitio donde supuestamente ellos 
ejercen la ilicitud entonces es como ser muy coherentes 
en estos temas entonces yo creo que necesitamos la mano 
de la policía 
 
 
Y definitivamente doctor Rafael Horacio que aquí hay tres 
cosas que complican la movilidad aquí el tema de las vías 
la malla vial es es un tema infraestructura creo que aquí 
apoyamos a la administración 42,000 millones de pesos en 
vigencias futuras del año pasado que asumimos que deben 
recuperar la malla vial 
 
 
y por aquí hay una cosa importantísima que le compete a 
tránsito que la regulación y el control vial 
definitivamente la dirección de tránsito debe estructurar 
el proyecto para la adquisición de tecnología de punta 
que permita la modernización de los elementos de control 
y regulación vial como solución a esta problemática 
adquisición de controladores de semáforos de última 
tecnología que permitan la modernización de la central de 
monitoreo de red semaforica  
 
 
implementación de dispositivos de control entre ellos las 
cámaras para registrar las foto multas adquirir los 
comparendos respecto de las comparendelas electrónicas 
software especializado en manejo de tráfico para 
implementar el famoso laboratorio mundial necesitamos eso 
doctor usted no lo ha dicho varias veces por los medios 
necesitamos que eso empiece a operar en los demás 
componentes que se requieren para darle más transparencia 
al proceso de control vial 
 
 
Yo creo que con esos instrumentos además de poner en 
orden la ciudad a los transportadores a los conductores 



 FOLIO 54  
 

 

pues elimina un poco la corrupción que a veces se habla 
mal del tránsito entonces son elementos importantísimos 
que hay que trabajar por lo demás felicitarlos igualmente 
como lo han hecho todos los concejales por esta 
importante decisión muy amable señora presidenta 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal concede el uso de la palabra al honorable 
concejal Uriel Ortiz Ruíz del Partido Liberal 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL URIEL ORTIZ RUÍZ 
 
 
Gracias presidenta le excusas tuve que retirarme para una 
terapia saludarla a usted saludar a la mesa directiva al 
doctor Jean Carlos al doctor Diego fran a las compañeras 
y compañeros concejales dar un saludo muy especial al 
doctor Rafael Horacio y a todo su equipo de trabajo de la 
dirección de tránsito a todos los alferes y a todas las 
personas que se encuentran en la mañana de hoy 
 
 
Presidenta yo quería abordar el tema financiero por qué 
hay que destacar este tema hoy en día cuando aquí en 
muchos debates se hablaba y hasta el punto de llegar a 
decir que era mejor cerrar la dirección de tránsito y en 
muchos aspectos de debates que se hicieron aquí también 
se veía en la imposibilidad inclusive de continuar la 
dirección de tránsito como una entidad que generará 
recursos o se autofinanciará 
 
 
Por eso es loable la labor que vienen haciendo los 
últimos directores con la dirección de tránsito y lo 
tengo que destacar como lo destaca que la vez pasada 
doctor Rafael Horacio a la doctora Liliana al doctor 
Milciades que hicieron una tarea de recuperación o que 
vienen haciendo una tarea de recuperación con la 
dirección 
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yo fui uno de los críticos del tránsito hace unos 
periodos donde nos traían aquí unos estados financieros 
que a mi parecer y presuntamente como decía un amigo los 
veía uno maquillados por qué no iban con la realidad que 
estaba presentando la entidad de tránsito aquí  
 
 
también de acuerdo cuando aprobamos unos recursos para 
que hicieran el CDA de la dirección de tránsito y cuando 
eso era estaba en su mejor punto de hacer este CDA porque 
la gente creía mucho en tránsito y tardaron en hacer lo 
hace un año dándole la oportunidad a que llegaran los 
privados y se consolidarán e hicieran los CDA los 
privados y la dirección de tránsito aprobándole los 
recursos aprobándole las partidas a quien el Consejo no 
fueron capaces de determinar lo y perdimos ese tiempo 
valioso donde se consolidaron otras entidades privadas 
aquí en Santander 
 
 
inclusive le hicieron un desprestigio que hasta en la 
televisión nacional salió para qué ese CDA de la 
dirección de tránsito no saliera adelante pero hoy vemos 
los resultados y hoy eso me llena de orgullo porque en 
algo aportamos aquí los concejales que estamos de las 
anteriores administraciones donde aprobamos esa parte 
financiera 
 
 
Yo me acuerdo que una vez aquí un debate duro donde le 
decia el financiero de tránsito que no era la realidad 
que tránsito estaba perdiendo mucho dinero y mucha plata 
y después del tiempo mi papá tenía una frase que siempre 
la decía y era que para las verdades del tiempo y eso 
siempre las verdades con el tiempo llegan y ahí las hemos 
visto 
 
 
Inclusive estuvo en una crisis financiera tránsito que 
decíamos aquí que lo mejor era buscar otra manera o 
buscarle otra identidad pero vemos que sí se puede yo 
creo que el doctor Rafael Horacio y los anteriores 
directores han hecho la fórmula mágica que no se requiere 
de ser mago ni nada que la hace cualquier administrador 



 FOLIO 56  
 

 

de empresas cuando una entidad está pasando por una 
difícil situación financiera que hace es aumentar los 
ingresos y reducir el gasto 
 
 
Así de sencillo está la fórmula que se necesita y que veo 
yo en estos informes financieros y miren desde los 2008 
que tengo aquí los datos tránsito presentaba un déficit 
en el 2008  454 en el 2009  605 y en 2011 962 millones y 
vemos ya el comportamiento de ingresos entre el 2011  y 
el 2012  
 
 
en el 2011 en la dirección de tránsito récord de 13,000 
millones y en el 2002 se pasa a recoger 18,000 millones 
hay una diferencia de más del 73% y vemos como a marzo 
del 2013 se han recogido 5000 millones a marzo donde si 
nosotros hacemos esta división simple estamos recogiendo 
aproximadamente 1,800,000,000 mensuales y si le damos una 
proyección de 12 meses estaremos recogiendo al final del 
año 22,000 millones de pesos 22,000 millones de pesos  
 
 
y el año pasado nosotros éramos escépticos cuando 
tránsito nos presentaron doctor Christian un presupuesto 
de 21,000 millones de pesos y uno decía pero como de 
dónde van a sacar 21 millones de pesos para tránsito y 
hoy vemos que si mantenemos doctor mantenemos esta estos 
valores esta proyección vamos a terminar el año inclusive 
yo creo que con más de los 22,000 millones de pesos que 
se ha proyectado tener tránsito  
 
 
y como lo han hecho tan sencillo miren como se ha 
incrementado las matrículas en 108% la licencias de 
conducción los certificados eso gratamente y la 
facturación 3,200,000,000 de pesos yo creo que hay que 
seguir con este CDA porque la gente confía y hay que 
destacar una labor que aquí la dimos como recomendación 
usted se acuerda doctor Henry Gamboa y todos los 
concejales decíamos como asi que las entidades los 
concesionarios que venden vehículos y que vende motos le 
dice a ella que vayan y los matriculen en Florida vayan y 
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la matrícula en Piedecuesta en Giron y allá iban 
inclusive ellos mismos ya tenían la vuelta derecha  
 
 
y esa labor se hay que destacar la aquí cómo se fueron a 
hablar con los concesionarios a decirles hombre ustedes 
están robando en Bucaramanga ustedes están gastando la 
capa asfáltica de Bucaramanga están dañando  las vías en 
Bucaramanga y lo más lógico es que paguen los impuestos y 
las matrículas aquí en Bucaramanga y esa labor en la que 
está siendo tránsito y miren como se han incrementado los 
valores que hoy tienen a la dirección de tránsito como 
una entidad viable 
 
 
Porque no era viable financieramente tránsito tránsito 
hasta hace un año no era viable y aquí lo planteamos 
muchas veces los concejales y hoy vemos gratamente como 
una entidad viable financieramente y con una proyección 
bastante importante 
 
 
Y que eso también de aumentar los ingresos pues reducir 
los gastos ahí están menos gastos se han planteado y yo 
creo que los indicadores también son favorables en la 
reducción del gasto y yo creo que gracias a esto se van a 
poder hacer lo que planteada en su informe doctor y 
gratamente para mí es que tránsito esté haciendo un 70% 
de su inversión del presupuesto un 70% va dedicado a la 
inversión 
 
 
Yo creo que ahorita doctor con lo de la foto multa que 
tiene usted que meterle el derecho a eso de las foto 
multas se va a incrementar mucho más el presupuesto de 
ingresos yo creo que esto no es sólo hablar de cifras 
sino esto va ligado con la política de autoridad del 
gobierno del doctor Luis Francisco Bohórquez 
 
 
Las foto multas van a reforzar esa autoridad de despegue 
del espacio público de la autoridad que necesita el 
doctor Luis Francisco para articular ese eje de despegue 
del espacio público ya lo dijo el compañero Henry Gamboa 
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con el tema de parqueadero tenemos que impulsar el tema 
cualquiera de los porque lo uno con llevarlo otro  
 
 
aquí hay grandes inversionistas que quieren venir a 
Bucaramanga y que otros que son Santander ya nos que 
quieren impulsar el tema de parqueaderos pero que sacan 
ellos invirtiendo en parqueaderos se estamos dejando 
parquear en las calles si al lado de un parqueadero le 
ponen en la misma calle cualquier cantidad de vehículos 
con la afluencia del gobierno municipal  
 
 
 yo quiero destacar a toda la dirección de tránsito en 
cabeza del ser doctor Rafael Horacio sé que los cánceres 
del sindicato lo ven con buenos ojos porque antes 
hablábamos de una entidad quebrada hoy vemos cómo los 
índices financieros están creciendo a un ritmo bastante 
acelerado 
 
 
Yo soy de los que las entidades públicas no tienen que 
dar superávit lo tienen que gastar en la inversión social 
pero una entidad como tránsito sigue demostrando esos 
superávit y que se vayan a la misma inversión no que los 
dejemos ahí si no que día a día sigamos invirtiendo en 
más grúas en más cámaras en todo lo que genere ingresos 
para esta entidad que es una de las que debería estar 
siempre brillantes porque tiene dónde echar mano 
 
 
Presidenta queria destacar este informe financiero 
destacar estos indicadores porque aquí siempre sufrimos 
por la entidad de tránsito y vemos hoy como es una 
entidad viable financieramente que algún día también 
estaremos hablando de la EMAB ojalá llegara un director 
de la EMAB que nos demostrara también estos indicadores 
que sí se pueden el sector público mostrar resultados 
mostrar indicadores que favorezcan a las mismas empresas 
y que no sean un roto allá y de meterle plata y nunca 
salen con una muchísimas gracias señora presidenta 
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La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y concede el uso de la palabra al honorable 
concejal Dionisio Carrero Correa 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIONISIO CARMELO 
CORREA 
 
Gracias señora presidenta doctora Sandra pachón 
honorables vicepresidentes doctor Diego Fran doctor Jean 
Carlos doctor Rafael Horacio Núñez Latorre funcionarios 
honorables concejales y público presente 
 
 
Mire doctor Rafael Horacio hay que aprovechar la 
oportunidad que usted está hoy en este recinto y como 
todos mis antecesores decirle que sí hemos podido leer el 
informe muy completo los datos estadísticos financieros y 
presupuestales ya mis compañeros concejales 
 
 
La presidencia le informa al honorable concejal que tiene 
un tiempo adicional de tres minutos 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL DIONISIO CARRERO 
CORREA 
 
 
muchas gracias doctora el informe muy completo doctor 
Rafael Horacio y para poder avanzar en el tema aquí en 
una parte donde se habla de cómo ha articulado usted con 
el sistema integrado de transporte masivo metrolínea a mí 
me parece muy importante el informe ahí como se lo 
representa y como concejal y ciudadano pedirle mayor 
atención a esta articulación con Metrolinea 
 
 
Ustedes cuando viene metrolínea aquí cuando viene 
metrolinea nosotros le hacemos las sugerencias e 
igualmente le vamos a hacer esta sugerencia a usted de la 
manera como ahora parece como si fueran los mismos buses 
de siempre los antiguos buses que paran donde quieren o 
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sea esta conducta con la que se quiso implementar metro 
línea lamentablemente se está dañando 
 
 
Entonces hay que intervenir en ese tema doctor Rafael 
Horacio la parte de la recuperación del espacio público 
donde usted ha hecho una excelente trabajo y muestra una 
cifras importantísimas que ha sancionado vehículos formal 
para creo más de 6132 comparendos eso me parece una cifra 
significativa eso quiere decir que tránsito está 
trabajando esto quiere decir doctor Rafael Horacio Núñez 
Latorre que usted está haciendo un excelente trabajo con 
sus funcionarios donde se atienden de una manera eficaz y 
eficiente los planes de manejo de tránsito con la 
movilidad  
 
 
Pero aquí también hablamos de cómo estamos hablando de 
mal creados doctor Rafael Horacio vemos por la calle 34 a 
partir de la carrera 29 hasta casi las 21 dónde están 
haciendo unas obras están construyendo unos edificios y 
ya se ha reducido doctora Sandra y honorables concejales 
a un solo carril y esta calle es muy importante para la 
ciudad donde llegan y poner a su derecha los carros esos 
de mezclas de cemento carros grandísimos ha sido bastante 
dificultoso esto para poder transitar por estas vías  
igualmente por la 36 entonces para que revisemos este 
tema  
 
 
Entonces doctor Rafael Horacio precisamente el sábado lo 
llame por un acto que vimos en la avenida González 
Valencia imagínese que en la avenida González Valencia en 
los semáforos colgaron unos lazos aquellos que son 
malabaristas y todas esas cosas y a veces pasaban algunos 
funcionarios motociclistas de tránsito o de la policía es 
realmente no pasa absolutamente nada 
 
 
Yo le hice la llamada al doctor Rafael Horacio e 
inmediatamente le puso orden a esto y dañan los semáforos 
entonces lo que nosotros requerimos esa autoridad doctor 
Rafael Horacio la verdad que por el tiempo muchas gracias 
señora presidenta de la decirle señor director de 
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tránsito si usted no está haciendo bien y esperamos que 
esto mejore en este año 2013 doctor Rafael Horacio muchas 
gracias señora presidenta 
 
 
La Presidenta: después de haber escuchado la intervención 
de los honorables concejales de la ciudad vamos entonces 
en un tiempo de 15 minutos llenos de la palabra honorable 
concejal Cleomedes Bello Villabona 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA 
 
 
Gracias señora presidenta un minuto es para agradecerle a 
mi compañero Henry Gamboa que ya me contestó las 
preguntas de tal manera que ya tengo las respuestas de 
parte de él yo pensé que era control político que el 
secretario nos iba a contestar y yo estoy satisfecho con 
la respuesta que me dio el doctor Henry 
 
 
 con una sola preocupación señor director y es que el 
tránsito a los alférez se le subieron 10,000 pesitos que 
son los que producen la plata y comparado con el resto de 
funcionario yo sí quiero un que haga un balance señor 
director esa es una preocupación porque la gente que 
trabaja en la calle porque la gente que produce la 
plática para lo que usted nos trae y nos informa aquí del 
recurso que nos presenta son ellos allá al sol y al agua 
los que consiguen haciendo estos comparecen dos y 
llevándole los recursos y mire y harán un balance a ver 
cuánto le subieron a ellos gracias señora presidenta y 
gracias doctor Henry Gamboa de verdad que muy acertado en 
sus respuestas muy amable doctora Sandra 
 
 
La presidenta con derecho a réplica honorable concejal 
tiene tres minutos 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY GAMBOA MEZA 
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Hacemos control político le hemos hecho una sugerencia la 
administración de tránsito y eso es parte igualmente 
reconocer todo el trabajo pero miren la doctora Carmen 
Lucia Agredo  no me deja mentir que devolvimos el 
presupuesto en el 2010 para que el Consejo directivo 
incluyera 500 millones de pesos más para arreglar el 
sueldo a los alférez 
 
 
se le subió $350,000 mensuales en el 2011 a ellos ya se 
les ha ayudado y era de la Comisión de hacienda y yo le 
pedí que por favor fueran donde el alcalde para qué se 
devolviera ese presupuesto y se les incrementó esa plata 
para los alférez porque esa plata fue la que se dejo y 
después en un reajuste y en una nivelación administrativa 
y salarial se le subió de $350,000 a cada alfer muy 
amable señor Presidente 
 
 
La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y concede el uso de la palabra a la honorable 
concejal Carmen Lucia Agredo Acevedo con un tiempo de 
tres minutos 
 
 
INTERVENCIÓN DEL HONORABLE CONCEJAL CARMEN LUCÍA AGREDO 
ACEVEDO 
 
 
Muy amable señora presidenta decirle que reconocerle 
doctor Henry que lo que usted ha dicho es muy cierto y 
aquí tuvimos la oportunidad de devolver el presupuesto 
cosa que no se había visto antes de devolver un 
presupuesto eso lo hicimos devolvimos como tres o cuatro 
me acuerdo en ese momento pero reconocer el conocimiento 
no solamente que usted tiene de esa entidad sino de todas 
las entidades 
 
 
Pero recomendarle una cosita honorable concejal no sé 
ponga bravo como dice el concejal Uriel no pierda la 
dulzura de su rostro 
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La presidencia agradece la intervención del honorable 
concejal y concede el uso de la palabra al doctor Rafael 
Horacio Núñez quiene s el director de tránsito para que 
nos responda a las interrogantes y también comentarle 
doctor Rafael que algunas preguntas que no las pueda hoy 
con toda la profundidad del caso nos las hagan llegar por 
escrito aquí el Consejo de la ciudad en la próxima semana 
y en lo que esté por bien decir aquí aquí están los 
micrófonos tiene usted la palabra doctor Rafael Horacio 
 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR RAFAEL HORACIO NÚÑEZ LATORRE 
DIRECTOR DE TRÁNSITO DE BUCARAMANGA 
 
 
Gracias doctora Sandra honorable presidenta del Consejo 
municipal de Bucaramanga indudablemente que aquí lo que 
han resaltado tanto el concejal Uriel como el doctor 
Jaime Beltrán honorable concejal de Bucaramanga y muchos 
de ustedes concejal Henry Gamboa es que las finanzas de 
la casa se empezaron a recuperar y en la medida en que la 
casa tenga buenas finanzas se puede trabajar de mejor 
manera  
 
 
porque imagínese usted lo que pudo haber sucedido en los 
años anteriores en la dirección de tránsito sin plata y 
trabajando con la alimentación afortunadamente en ya 
entramos en otro proceso y el síndrome de liquidación de 
la dirección de tránsito ya se ha acabado porque así me 
lo manifestó la Contraloría en días pasados en las 
auditorías que estaban haciendo del 2011 y el 2012 
 
 
Y entonces pues frente de a lo que comentaba el honorable 
concejal Cleomedes Bello sobre la movilidad créame 
concejal que esa es de las grandes preocupaciones que 
tiene y es la razón de ser de la dirección de tránsito de 
Bucaramanga sobre la movilidad y es tal vez de las 
secretarías en cualquier parte del país la más importante 
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En Cali nombraron también un director de tránsito y 
empezó también con una mano fuerte y cuando lo nombraron 
nos decía el doctor Guerrero en alguna reunión se lo 
conocieron aquí cuando vino el presidente que nombró alla 
sin importancia la Secretaría y hoy es la más importante 
de Cali como también es la más importante en la ciudad de 
Bucaramanga porque permanentemente gracias a los medios 
de comunicación o bien cuestiona porque estén las cosas 
mal o bien porque las estemos haciendo bien y estamos 
trabajando para eso  
 
 
Con la aclaración de que la honorable concejal Sandra 
pachón no venía por Bucaramanga sino que venia  por el 
anillo vial Girón hacia Bucaramanga entonces tal vez el 
tacón se le presentó en otro lado pero es la preocupación 
que tienen administración y por eso el tercer carril o 
todo el sistema vial del tercer carril porque no es hacer 
el tercer carril y mandar el problema mucho más adelante 
y estamos trabajando para ello y esperamos poder tener 
unos buenos resultados al final de este proceso 
 
 
Yo no sé si ustedes los enterarán pero son minucias 
indudablemente de la cuestión de combustible de papel eso 
son cosas normales de la casa pero yo pudiera decirles no 
es que aquí me contesten y es bueno que me hagan el 
control político y no necesito que nadie me contesten con 
el respeto lógicamente el honorable concejo municipal 
pero miren sobre el combustible como para darle un matiz 
pero ningún carro estuvo sin combustible debo aclararle 
porque si me toque pagarlo a mi las grúas han estado 
andando permanentemente como lo hicieron en semana Santa 
 
 
Y son cuestiones de contratos los señores de la firma 
TERPEL no habían pagado las estatuillas y como no para 
las estampillas ellos mismos no las han liquidado y, la 
semana Santa no podían suministrar combustible cosas por 
el estilo pero son minucias de contratación que no tiene 
nada que ver porque la dirección de tránsito tiene como 
responder presupuestalmente 
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Entonces ese tipo de cosas pueden suceder y como le digo 
respondimos eso sí alguien no regala yo podría decir aquí 
una anécdota en mi carro faltaban llantas en enero y ya 
se le estaban pelando la lonas y entonces los amigos de 
centroabastos dijeron aportemole las llantas al doctor y 
me compraron las llantas del carro 
 
 
Afortunadamente tenemos benefactores por qué hasta ahora 
estamos en el proceso de contratación en todas estas 
cosas en la ciudad como en el caso de las grúas las grúas 
terminaron mejor dicho para reparar y hoy se está 
contratando en la dirección de tránsito la reparación de 
todos nuestros vehículos incluidas las dos grúas pero 
eran ya como un merecido descanso las drogas 
permanentemente trabajaban eran de milagro entonces están 
en el proceso ya de reparación que es lo normal y 
afortunadamente con estas cuatro hemos venido trabajando 
 
 
El cuento los aires acondicionados cambiando la dirección 
de tránsito yo no tengo nada que ver con asociaciones con 
yo no sé qué gente que técnicamente demuestre que sabe 
hacer las cosas y que indudablemente me responda por 
todos los procesos en la dirección de tránsito de 
Bucaramanga 
 
 
Agradecerle el concejal Christian niño pues 
indudablemente hay un tema que qué toca y es el tema de 
los alférez nosotros tenemos 126 agentes de tránsito pero 
uno pudiera decir aquí que de 126 solamente cuentan la 
calle con 73 porque hay unos que no pueden aguantar otros 
que no sé qué otros que han venido en los procesos que 
lógicamente ya deterioro físico y eso es normal y otros 
que se nos fueron para oficinas e incluso yo pedí que era 
muy difícil pagar extras o dominicales a gentes que este 
e en oficinas yo necesito que la gente me demuestran la 
calle porque en oficinas no tengo cómo mostrar el trabajo 
de control vial 
 
 
Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 
archivo de voz computarizado a la fecha. 
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Para constancia se firma para su aprobación en plenaria. 
 
 
 
 

       
 
 
 
 
Elab: G.M.C.J.  
 


